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Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» начинаются в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: ООО «Связь»  и  

«Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 102 канал. 
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

От деятельности управляющих компаний 
зависит комфортный быт жильцов

СТРОИТЕЛЬСТВО ФОКА 
 ИДЁТ ПО ПЛАНУ 4

ПРЯМОЙ ЭФИР «САМЫЕ ОБАЯТЕЛЬНЫЕ
И ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ»

О работе УК «Осетрово» и «Ленкомсервис» читайте на стр. 2-3.

Фото  Елены  Поповой.
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С ПРАЗДНИКОМ!

По информации Гидрометцентра России.

Суббота, 14 марта:
Ночь – 5   День + 5
Переменная облачность
Небольшие осадки
Скорость ветра – 3 м/с

Воскресенье, 15 марта:
Ночь – 5   День – 7
Переменная облачность
Небольшие осадки
Скорость ветра – 4 м/с

ПОГОДА В ВЫХОДНЫЕ

– Степан Александрович, рас-
скажите, пожалуйста, о том, как 
Вы пришли в этот бизнес. Какое 
у Вас образование, опыт?

– Родился и вырос я в Усть-Куте. 
У меня высшее образование по спе-
циальности «Экономика и управ-
ление на предприятии». 20 лет 
работал в МО МВД России «Усть-
Кутский». 

ООО «УК Осетрово» было орга-
низовано в 2019 году. Мною полу-
чено дополнительное образование: 
пройдены курсы повышения квали-
фикации «Управление многоквар-
тирным домом управляющей ор-
ганизацией». Основной документ, 
который подтверждает мою компе-
тентность в вопросах управления 
многоквартирными домами, – это 
квалификационный аттестат по 
управлению многоквартирными до-
мами, выданный лицензионной ко-
миссией Государственного жилищ-
ного надзора Иркутской области 
после успешной сдачи экзамена. 

– ООО «УК Осетрово» – новое 
в Усть-Куте. Какие микрорайо-
ны, дома находятся под вашим 
управлением?

– Наша основная цель – обеспе-
чить комфортные и безопасные ус-
ловия проживания собственников. 
В реестр лицензии ООО «УК Осе-
трово» включены многоквартир-
ные дома № 52б, 52в, 52г на улице 
Халтурина.

В качестве временной управ-
ляющей компании обслужива-
ем микрорайоны РЭБ, Холбос. 
 Старый Усть-Кут, Курорт. 

Проведены собрания в много-
квартирных домах микрорайона 
Речники. Службой государственно-
го жилищного надзора Иркутской 
области принято решение о вклю-
чении в реестр лицензии ООО «УК 
Осетрово» также многоквартирных  
домов  на  ул. Белобородова, 7; Гай-
дара, 20; Горького, 50, 50а, 52; Про-
летарской, 11, 13, 14; Речников, 36, 
39, 16, 41, 51. 

С первого марта 2020 года  наша 
управляющая компания приступила 
к обслуживанию данных многоквар-
тирных домов.

Также направлены документы 
на рассмотрение в Службу госу-
дарственного жилищного надзора 
Иркутской области о включении в 
реестр лицензии многоквартирных 
домов по ранее проведенным со-
браниям собственников.

– С какими сложностями стол-
кнулись в начале работы на этом 
поприще? Как обстоят дела с 
оплатой жилищных услуг, какая 
имеется задолженность?

– В сфере управления многоквар-
тирными домами не всё так просто. 
Пассивность и нежелание участво-
вать в жизни своего дома – основ-
ная сложность в работе с собствен-
никами многоквартирных домов. 
Необходимо слышать, чего хотят 
жители, и самое главное – согла-
совывать с ними любые действия. 

ООО «УК Осетрово» в ближай-
шее время планируется проведе-
ние собраний собственников много-
квартирных домов по утверждению 
плана текущего ремонта. Текущий 
ремонт общего имущества много-
квартирного дома подразумевает 
комплекс мероприятий, проводи-

мых с целью восстановления рабо-
тоспособности оборудования и ин-
женерных систем жилого дома для 
нормализации эксплуатационных 
показателей. Объемы выполнения 
текущего ремонта зависят напря-
мую от сборов платежей. Задол-
женность жителей многоквартирных 
домов перед ООО «УК Осетрово»  
имеется. С должниками мы пла-
нируем работать в соответствии с 
требованиями действующего зако-
нодательства.

– Какие работы планируете 
проводить в первую очередь?

– Конечно, это проведение весен-
него осмотра общего имущества 
многоквартирных домов и утверж-
дение плана текущего ремонта. У 
каждого дома свои проблемы: в 
одном необходим косметический 
ремонт подъезда, в другом – рабо-
ты с коммуникациями в подвале, в 
третьем – устранение течи в кров-
ле крыши. В настоящее время про-
водятся работы по благоустройству 
придомовых территорий в рамках 
текущего ремонта (сброс снега с 
крыш, очистка дворов многоквар-
тирных домов от снега). 

– Как обстоят дела с кадрами в 
управляющей компании?

– Считаю, что каждый сотрудник 
у нас находится на своем месте. 
Главное, чтобы у человека было 
желание трудиться в этой сфере, 
находить взаимопонимание и об-
щий язык с жителями. Рабочий день 
всегда начинается с планерки, где 
проводится анализ обращений жи-
телей, после чего разрабатывает-
ся план необходимых мероприятий 
для дальнейших действий. 

В настоящее время в ООО «УК 
Осетрово» имеются все специ-
алисты, необходимые для обслу-
живания многоквартирного дома. 
Важное звено в нашей структуре 
– аварийно-диспетчерская служба. 
Это круглосуточная работа диспет-
черов, электриков, слесарей и сан-
техников. При аварийной ситуации 
специалист приезжает  и не просто 
перекрывает стояк, а предпринима-
ет всё, чтобы сразу запустить либо 
тепло, либо водоснабжение – то, 
что необходимо в квартире либо в 
доме. Есть у нас бригада плотни-
ков, сварщиков, маляров, которые 
делают ремонт; ответственные (ма-
стера) за уборку подъездов и при-
домовой территории. При необхо-
димости со всеми сотрудниками я 
готов познакомить Вас лично. Это 
говорит о том, что мы готовы на все 
100 процентов работать с домами и 
обслуживать их так, чтобы люди бы-
ли довольны. Очень важно, чтобы 
сотрудники управляющей компании 
могли оперативно взаимодейство-
вать с жителями. 

– Сообщите, пожалуйста, ко-
ординаты компании, телефоны 
диспетчерской службы, способы 
оплаты жилищных услуг.

– Варианты платы за жилищные 
услуги сегодня достаточно разноо-
бразны. Один из самых основных 
– оплата услуг через отделения 
Сбербанка  и почты, платежные тер-
миналы и банкоматы. Один из воз-
можных способов оплаты жилищ-
ных услуг – личный кабинет.

Режим работы 
ООО «УК Осетрово»:

Приемная, паспортный стол:   
08.00-17.00,  

перерыв 12.00-13.00
Тел. 8(395 65) 5-60-83

Аварийно-диспетчерская 
служба – круглосуточно

Тел. 8-964-746-85-66 

– Каков порядок обращения в 
управляющую компанию с жало-
бами, заявками?

– В ООО «УК Осетрово» жители 
многоквартирных домов могут об-
ратиться различными способами:  
официальным письмом, направ-
ленным через ГУП «Почта России», 
либо письмом, отправленным по 
электронной почте.  Можно сделать 
запрос информации через офици-
альный сайт управляющей компа-
нии или передать обращение лично 
в руки представителю управляющей 
компании. Принимаем заявки устно, 
по телефону. 

Ответ заявителю направляется 
тем же способом связи, каким был 
направлен запрос, если заявитель 
не обозначил другого способа пре-
доставления информации. Однако 
не на все запросы граждан управ-
ляющая компания может предоста-
вить ответ. Если в письменном за-
явлении не указаны реквизиты для 
связи с заявителем, адрес МКД за-
явителя, отсутствует любая иная 
информация, препятствующая пре-
доставлению ответа на претензию, 
такое обращение управляющая 
организация имеет право оставить 
без ответа, либо потребовать у за-
явителя дополнительные сведения. 

В настоящее время я веду лич-
ный прием жителей многоквартир-
ных домов, находящихся на обслу-
живании, однако в дальнейшем бу-
дет составлен график приема.

В завершение беседы хочу по-
здравить с профессиональным 
праздником всех работников жи-
лищно-коммунальной сферы. На 
их плечах лежит большой груз от-
ветственности за обеспечение ком-
фортных условий жизни людей. Теп-
ло каждого дома во многом зависит 
от устойчивости и надежности си-
стемы ЖКХ, от профессионализма 
и высокой личной ответственности 
людей, работающих в этой сфере.  
Желаю всем неиссякаемой энер-
гии, плодотворной работы, крепкого 
здоровья, оптимизма, счастья, бла-
гополучия и прекрасного весеннего 
настроения.
Подготовила Ольга Щемелёва, 

фото автора.

В управляющей компании 
каждый сотрудник на своём месте

Так считает директор ООО 
«УК Осетрово» Степан Алек-
сандрович Абзаров, с кото-
рым накануне профессио-
нального праздника встре-
тился корреспондент газеты 
«Диалог-ТВ». 

Уважаемые работники сферы бытового обслуживания 
населения и жилищно-коммунального хозяйства!

Примите мои искренние поздравления  
с вашим профессиональным праздником!

Вы представляете разные профессии и сферы деятельности, но объ-
единяет вас одно: вы делаете жизнь в Усть-Кутском районе комфортной. 
Отрасли, в которых вы работаете, чрезвычайно важны в повседневной 
жизни каждого устькутянина. Именно вы обеспечиваете стабильную 
работу коммунальных систем, занимаетесь содержанием и ремонтом 
жилого фонда, наведением порядка на улицах. 

Уверена, что ваш профессионализм, опыт и ответственное отношение 
к делу помогут успешно справляться с зада-
чами социально-экономического развития 
нашего района. Надеюсь, что вы приложите 
для этого максимальные усилия, проявите 
ответственность и творческий подход к делу. 

Искренне желаю вам стабильной и эф-
фективной трудовой деятельности, мудро-
сти в преодолении трудностей, выдержки 
и финансового благополучия, высокой кон-
курентоспособности вашим предприятиям 
и дальнейших успехов! Будьте счастливы, 
любимы, здоровы. Желаю вам, чтобы как 
можно чаще слышали вы в свой адрес сло-
ва благодарности и признательности за ваш 
повседневный труд!

С уважением, Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского 

муниципального образования.                                                                                     

Уважаемые работники 
жилищно-коммунального хозяйства и  

бытового обслуживания!  
Примите поздравления  

с вашим профессиональным праздником. 
Именно ваш труд, работники управляющих компаний, ООО «Усть-

Кутские тепловые сети и котельные», ООО «Водоканал-сервис» и 
других коммунальных предприятий, во многом создает необходимые 
условия для комфортной жизни горожан! Свет и тепло в домах, каче-
ственные бытовые услуги – все это делает 
лучше нашу повседневную жизнь, и от то-
го, насколько эффективно и качественно 
работники ЖКХ и предприятий сервиса бу-
дут выполнять свои обязанности, насколь-
ко внимательно и предупредительно будут 
относиться к своим клиентам, зависит эмо-
циональный настрой людей, их работоспо-
собность и хорошее настроение. Комфорт-
ное проживание граждан, создание для них 
максимальных удобств – вот конечная цель 
повседневной работы специалистов-комму-
нальщиков и тружеников сферы быта. При-
мите искреннюю благодарность за ваш труд 
и пожелания счастья, благополучия, удачи, 
любви и поддержки в семьях. С уважением, А.В. Душин, 

глава МО «Город Усть-Кут»

С Днём работников ЖКХ!



3Пятница, 13 марта 2020 г.С ПРАЗДНИКОМ!

ЖКХ: обе стороны должны быть  
заинтересованы в результате

Каждый на вес золота
УК «Ленкомсервис» – солидное 

предприятие с мощной производ-
ственной базой, от деятельности 
которого зависит комфортный быт 
жильцов. На обслуживании Лена, 
405-й городок, Паниха и ул. Щорса 
(Старый Усть-Кут). «По снабжению 
материалами живём «с колёс», – 
объяснил М.И. Тур. – Работаем с 
применением современных тех-
нологий. Заказываем то, что надо. 
Материалы в основном закупаем 
оптом в Иркутске, поэтому цена 
в два, а то и в три раза меньше». 
Жилищный фонд достаточно боль-
шой: 262 дома. Обслуживаемая 
площадь: 187192, 2 м. кв. Количе-
ство проживающих: 7948 человек.

Коллектив сформировался путём 
естественного отбора. Устоявший-
ся. И все знают: деньги, уплачен-
ные жильцами, нужно по-честному 
отработать. Заместитель директо-
ра – Н.А. Деркач. Для неё нет ни-
чего невыполнимого, всё сделает в 
лучшем виде. Главный инженер – 
Ф.Ю. Моисеев. Это разносто-
ронний и грамотный специалист.  
Зам главного бухгалтера – Н.А. Ро-
манова. На практике изучала все 
этапы экономического развития – 
от социалистического до капита-
листического. Открыта новым зна-
ниям экономист К.Ю. Хилькевич. 
Бухгалтер-кассир – А.С. Селиван. В 
управляющую компанию она устро-
илась не так давно, но уже со всеми 
нашла общий язык. М.А. Рязанова 
– помощник руководителя (имен-
но так, а не иначе). Компетентна 
в разных сферах деятельности. 
О.С. Синчурина – юрист. Помогает 
разрешить конфликтные ситуации.

Все заявки проходят через дис-
петчеров. Участок сложный: порой 
такого по телефону наговорят! Но 
И.К. Мараховская, О.М. Шумская, 
Г.М. Таюрская, Т.И. Немцова на 
провокации не поддаются. Внима-
тельны, стрессоустойчивы. 

Лифтёры-диспетчеры – И.Н. До- 
бровольская, И.Н. Маренина,  
Т.А. Обошко. Они эвакуируют 
застрявших в лифте граждан.  

О.Б. Кудрин – уникальный специа-
лист по ремонту и наладке лифтов.

Сантехническая служба – это, 
прежде всего, братья Евгений и 
Александр Максимовы и В.Р. Миф-
тахутдинов. В отличие от шабашни-
ков, которые обдерут как липку да 
поминай как звали, они несут от-
ветственность перед населением 
да ещё переделывают, что эти горе-
мастера наворотили. Если раньше 
повсеместно сантехник ассоцииро-
вался с забулдыгой, протопавшим 
по паласу в облепленных грязью 
кирзовых сапогах, то теперь таких 
в коммунальной сфере нет: кому 
нужны бездельники? 

Без малого 20 лет на предприя-
тии электрик Д.Н. Калганов. Настоя- 
щие профи – И.Р. Галыгин (стро-
ительный участок), С.В. Удалов  
(автотранспортный участок).  А кто 
не знает токаря Н.В. Каргапольце-
ва? На все руки мастер: что-то вы-
точить, сварить – пожалуйста.

И чуть ли не главная действую-
щая сила – дворники Г.Э. Могиле-
вич, Л.И. Бондарева, О.М. Черепа-
нова, Г.В. Цибизова, Т.А. Светлич-
ная, Е.Е. Груздева. Они «золотой 
фонд» предприятия. 

Трудовые будни
Самая горячая пора – запуск ото-

пления. Обычно она с 15 сентября, 
однако сроки варьируются. Ото-
пительный сезон может начаться 

раньше, если в течение пяти дней 
уличная температура опустится до 
восьми градусов и ниже. Первыми 
на очереди социальные объекты, 
затем – остальные: открыли, убе-
дились, что тепло пошло, потом – 
следующий дом. Некоторые беза-
лаберные граждане подключаются 
самостоятельно. Врежут вентиль в 
общий стояк и довольны, а соседи 
страдают: кому-то жарко, а кому-то 
холодно. А иные, вешая шторы, мо-
гут наступить на радиатор отопле-
ния, однако ни за что не сознаются. 
Ещё и удивятся: почему подтекает?

Тема мусора тоже постоянно на 
слуху. Что изменилось с приходом 
Братского регионального опера-
тора? «Мы всегда ТБО вывозили. 
Сколько есть – всё убирали, – от-
ветил Михаил Иванович. – Другой 
вопрос – откуда брали деньги. При-
ходилось тратить, что было пред-
назначено для проведения текуще-
го ремонта. С приходом региональ-
ного оператора стало легче: вывоз 
ТБО теперь экономически неубыто-
чен (получаем оплату за этот вид 
деятельности). Но продолжится ли 
финансирование, никто не знает. 
Население такие расходы точно не 
потянет». Проблема требует тща-
тельной проработки: сбор, утили-
зация каждого вида мусора долж-
ны производиться отдельно. Воз-
можно, когда-нибудь так и будет, 
на территории области построят 
перерабатывающий завод. А пока, 
пусть даже поставят три бака с раз-
ными надписями, инфраструктура 
не создана: всё на один полигон.

Притчей во языцех стало наше-
ствие грызунов. Отчасти причина 
этого – неправильная эксплуатация 
общедомового имущества. Даже 
ёлки запихивают в мусоропрово-
ды! Поэтому в трёх домах их за-
крыли (так решили сами жильцы). 
Площадки шахт забетонировали, 
обварили железом, чтобы ни одна 
мышь не пролезла. Такая спонсор-
ская помощь по Кирова, 82 – 1 ока-
зана ООО «Связь». Стало чище, да 
и оплата – меньше. Причём многие 
жители предпочитают и впредь са-
мостоятельно выкидывать мусор, 
ведь  контейнеры установлены  
недалеко. 

Прибавил хлопот недавний голо-
лёд. Дворники и так убирают снег 
на придомовой территории, и это 
заложено в тариф. Всё остальное 
– нет, иначе он станет в разы боль-
ше. Тем не менее, учитывая погод-
ные условия, чтобы пешеходам 

Так повелось, что управляющие компании чаще всего ругают 
почём зря, но без них обслуживание общего имущества было бы 
связано с большими сложностями. М.И. Тур, с 2012 года возглав-
ляющий ООО УК «Ленкомсервис», рассказал, что конкретно сдела-
но за последние годы, а что – только предстоит. Также он отметил 
важность сотрудничества с собственниками жилья и поздравил 
трудовой коллектив с профессиональным праздником. 

Жилищный фонд: 262 дома. 
Обслуживаемая площадь: 187192, 2 м. кв. 
Количество проживающих: 7948 человек.

было не так скользко, УК осущест-
вляла подсыпку. Задействовали 
«газель». Безусловно, помогло. В 
будущем планируется обновление 
автопарка.

Проблемы эффективнее 
решать сообща

В ЖК РФ прописано, что управля-
ющая компания должна выполнять 
регламентированный объём работ. 
Но есть вторая сторона: танго тан-
цуют двое. Жильцы осуществляют 
контроль над деятельностью УК. 
Для этого собственникам жилья 
необходимо создать совет дома: 
работники ЖКХ произвели заме-
ну труб – пусть жители непосред-
ственно в день приёмки подпишут 
акт. Таким образом можно отсле-
дить, что выполнялось, когда и 
на какую сумму. Но большинство 
жильцов занимают отстранённую 
позицию. На собрания не прихо-
дят, объявления срывают. А потом 
жареный петух клюнет – бегут в 
управляющую компанию: «А ну-ка 
отчитайтесь!». И всё бы ничего, а 
если таких посетителей за день – 
несколько? Коммунальщики долж-
ны всё бросить и заниматься толь-
ко ими, хоть забот невпроворот.

То есть всё должно быть своев-
ременно. Это общие проблемы, их 
эффективнее решать сообща, ког-
да обе стороны заинтересованы в 
результате. 

Многое зависит  
от собственников жилья
Как было сказано, работы, необ-

ходимые для содержания жилфон-
да, сперва необходимо наметить, 
согласовать: здесь канализация 
никакая, там радиаторы отопления 
не греют, в подвале стоит вода… 
И даже если жильцы настаивают 
на том, чтобы подновить фасад, в 
первую очередь устраняются ава-
рийные ситуации. 

Реальность такова: есть опреде-
лённая сумма, которую можно из-
расходовать на что-то одно. Допу-
стим, подъезд побелят, покрасят, а 
на рекреации уже не хватит. Тогда 
эти работы перенесутся на следую-
щий год или придётся скидываться. 
Расходы – либо одним платежом, 
либо равномерно распределятся: 
каждый добавит понемногу, и за-
траты окупятся.  

Многое, очень многое зависит 
от собственников жилья. Пример: 
возникла течь стояка через плиты 
перекрытия, для её ликвидации 
нужно попасть и в эту квартиру, и к 

соседям сверху и снизу. И начина-
ется: то Васьки дома нет, то Петьки. 
А обвинят во всём управляющую 
компанию: чего ждут, непонятно.

Или другой пример. Сантехник 
выехал на место порыва, и тут же в 
диспетчерскую поступает ещё одна 
заявка: «Спасите! Вода хлещет!». 
Работник управляющей компании – 
на новый вызов, а там всего лишь 
кран подкапывает. И жильцы стоят 
подбоченившись: «А что такого? 
Иначе приедете через два-три дня, 
не раньше».
Капитальный ремонт: что 
сделано и что предстоит
«Когда мы только начинали, 

сметная стоимость капитального 
ремонта плоской кровли девятиэ-
тажки составляла  примерно пол-
тора миллиона рублей, сейчас – 
больше трёх, – проинформировал 
директор УК. – Жилфонд старый. 
В основном проблемы с инженер-
ными коммуникациями и кровлей: 
латаем, латаем, но всё равно про-
бегает. Обращаемся в фонд капре-
монта: давайте полностью поменя-
ем крышу. Вместо этого – отмост-
ка фундамента. Успокаивает одно: 
она тоже нужна».

На данное время под капиталь-
ный ремонт попали 18 домов (2019 
год) и ещё три (2015 год). Проведе-
на замена систем водоснабжения, 
водоотведения (кроме упомянутых 
стояков в квартирах). Кроме этого, 
согласно новым правилам требова-
лось установить перегородку, пре-
пятствующую доступу к рубильни-
кам, которая, честно говоря, выгля-
дела бы несуразно и ограничивала 
и без того сжатое пространство. 
К счастью, в фонде капитального 
ремонта согласились на перенос 
«перегородки». Так в подъездах 
появились вторые двери. Нам это 
будет не лишним: в Сибири живём, 
не где-нибудь. К тому же они уста-
новлены в девятиэтажных домах, 
где предусмотрен лифт. Там дол-
жен действовать особый темпе-
ратурный режим: от пяти градусов 
тепла и выше.

В общей сложности на обслужи-
вании 23 высотных здания с лиф-
тами. Вывести их из строя большо-
го ума не надо. Устькутяне и гости 
города в этом преуспели. За по-
следние годы произведена замена  
15 лифтов. Монтировали своими 
силами. В планах на лето – ещё три 
по федеральной программе также 
в счёт капремонта. Заканчивается 
срок эксплуатации (он составляет 
25 лет) ещё у двух: в пер. Комсо-
мольском, 1а и на ул. Кирова, 12. 
После проведения экспертизы бу-
дет вынесено заключение: могут ли 
они ещё функционировать? Если 
да, что для этого нужно?

Примите наши  
поздравления!

«В ЖКХ проблем много, и всегда 
найдутся недовольные. Но критика 
должна быть конструктивной. Если 
не правы – мотаем на ус, исправ-
ляем», – обозначил свою позицию 
Михаил Иванович Тур. Зато люди 
приходят и благодарят: «Какие у 
вас замечательные сотрудники!». 
А они и впрямь замечательные. Я 
поздравляю весь коллектив с Днём 
работников бытового обслужива-
ния населения и коммунального 
хозяйства! Спасибо за то, что вы 
есть. Желаю, чтобы зарплата была 
достойной, а собственники жилья – 
ответственными. А ещё – безава-
рийной работы!».

Елена Попова, фото автора.

Михаил Иванович Тур

Вывоз твёрдых бытовых отходов –  
всегда своевременно

Новый лифт (ул. Кирова, 16) и вторые двери в подъезде  
(пер. Школьный,1)
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Результаты слаженного 
труда 

Осталось немного времени до за-
вершения строительства физкуль-
турно-оздоровительного комплекса 
подрядчиком ООО «Горстройпро-
ект» для жителей нашего города. 
Когда въезжаешь на территорию, 
то понимаешь, какое огромное ко-
личество работы проделано. Вкла-
дывая душу, сердце трудятся 35 ра-
бочих на стройке ФОКа. По словам 
Юлии Владимировны Нечаевой, в 
течение двух недель к ним присое-
динятся три бригады субподрядных 
организаций: тепловики, электрики 
и специалисты по вентиляционным 
установкам. ООО «Горстройпроект» 
при строительстве ФОК выполняет 
все работы, кроме специализиро-
ванных. 

Работа кипит. Вот рабочие уста-
навливают нащельники, подняв-
шись на автомобильном кране. В 
подвале и на первом этаже кла-
дут кирпич, замешивают цемент-
ный раствор. Юлия Владимировна 
рассказала, что все работы, кроме 
отделки и благоустройства, выпол-
нены. Это результаты слаженного 
труда единой команды работников.

Строительство физкультурно- 
оздоровительного комплекса 

идёт по плану
6 марта корреспонденты газеты побывали на стройке физкуль-

турно-оздоровительного комплекса (ФОКа) и убедились в том, что 
строительство идёт согласно утвержденному плану. О том, какие 
работы проделаны на сегодняшний день, рассказали заместитель 
председателя – начальник отдела капитального строительного ко-
митета архитектуры градостроительного и капитального строитель-
ства администрации УКМО Юлия Владимировна Нечаева и глав-
ный инженер ООО «Горстройпроект» Александр Николаевич Тян.

Александр Николаевич Тян до-
волен работой строителей, потому 
что всё идёт согласно плану, объект 
сдадут в обещанный срок – IV квар-
тал 2020 года. Согласно контракту 
окончание строительства планиру-
ется в октябре 2020 года, а ввод в 
эксплуатацию предусмотрен до 31 
декабря 2020 года. 

Контроль  
над строительством –  

обязателен
Работа ответственная. Каждая 

ошибка может повлечь за собой 
печальные последствия. Стройка 
проводится под контролем Алек-
сандра Николаевича и Юлии Вла-
димировны. Как рассказывает Юлия 
Владимировна, проверку выполне-
ния работ она проводит три раза в 
день. Один раз в неделю отправ-
ляет отчет в Министерство спорта 
Иркутской области и, по запросу, – 
в Министерство строительства, до-
рожного хозяйства Иркутской обла-
сти. Так же осуществляется онлайн-
трансляция в Министерство спорта 
Иркутской области с четырёх камер 
видеонаблюдения, установленных 
по периметру территории. Плани-
руется установка дополнительных 

камер наблюдения внутри помеще-
ния, чтобы контролировать внутрен-
нюю отделку здания.

Запланировано  
грамотно и продуманно
ФОК состоит из двух блоков. 

Первый – одноэтажный. В нём рас-
положены: зал для взрослых с ча-
шей для плавания площадью 212,5 
квадратных метра, зал для детей 
площадью 60 квадратных метров, 
душевые помещения, санитарные 
узлы для занимающихся тренеров, 
трибуны и технические помещения 
для обслуживания ванны бассейна. 
Взрослый зал сможет принимать 
до 24 человек в час, детский – 12 
человек в час. Трибуны для зрите-
лей насчитывают 153 посадочных 
места. Второй блок – двухэтажный. 
Сейчас проходит стройка вспомога-
тельных помещений: тамбура, ве-
стибюля, гардероба, буфета, разде-
валок, кабинета выдачи купальных  

Подготовила Евгения Никульченко, фото автора.

В июле 2019 года редакция газе-
ты опубликовала статью о строи-
тельстве ФОКа. Корреспондентам 
стало известно, что первым под-
рядчиком, заключившим контракт 
с Усть-Кутским муниципальным 
образованием, стал ООО «Атмен 
Хаус», но контракт с подрядчиком 
был расторгнут. Корреспонденты 
газеты решили узнать у Фаины Ин-
нокентьевны Даникёровой, заме-
стителя мэра УКМО по экономиче-
ским вопросам, по какой причине 
расторгнут контракт, какие убытки 
понес бюджет Усть-Кутского муни-
ципального образования.

Запланированные работы не 
были произведены в срок, поэто-
му администрация УКМО была 
вынуждена расторгнуть контракт 

Зал с чашей для плавания площадью 212,5 квадратных метра может  
принимать 24 человека в час, трибуны насчитывают 153 посадочных места

Юлия Владимировна Нечаева проводит проверку 
выполненных работ на стройке три раза в день

Кладка кирпича на первом этаже.  
Это кропотливая, ответственная работа.

Поднявшись на автомобильном кране,  
рабочие устанавливают нащельники

принадлежностей. Также в этом 
блоке будут находиться учебные 
классы, медицинский и процедур-
ный кабинеты, кабинеты админи-
страции, бухгалтерии и регистра-
ции. 

По словам Александра Николае-
вича, подвальное помещение – это 
сердце ФОКа. Оно включает в се-
бя помещение технического обслу-
живания бассейна, накопительную 
емкость для воды, тепловой пункт, 
помещения для хранения реагентов 
и баки-аккумуляторы горячей воды, 
электрощитовую и придаточные 
вентиляционные камеры. Конечно, 
посетители этого не увидят, они бу-
дут любоваться красотой отделки, 
бассейнами, интерьером, но стоит 
задуматься, сколько труда вложено 
в строительство!

Юлия Владимировна рассказала, 
что работники ООО «Горстройпро-
ект» после окончания строитель-
ства помещения и внутренней от-
делки, приступят к благоустройству 

территории: бетонные проезды и 
площадки, парковочная площад-
ка со специально выделенными 
местами для стоянки автомашин, 
управляемых инвалидами или пе-
ревозящих инвалидов. Планирует-
ся посадить акации, газон, поста-
вить скамейки вокруг здания. План 
территории очень продуман: будет 
организован удобный подъезд к 
комплексу автомобилей пожарно-
спасательной части и скорой меди-
цинской помощи. На входах в поме-
щение будут установлены пандусы, 
в том числе и в самом здании.

В дальнейшем планируется стро-
ительство спортивного комплекса, 
который будет соединяться с бас-
сейном тёплым переходом. Всё бу-
дет зависеть от финансирования. 
Конечно, хотелось бы, чтобы планы 
превратились в реальность, тогда 
можно будет взрослым и детям по-
сле бассейна ещё посетить спор-
тивный зал, что будет укреплять 
стремление жителей к спорту. 

Справедливость восторжествовала
с ООО «Атмен Хаус» в односторон-
нем порядке и провести процедуру 
закупки снова. Кроме того, при про-
ведении инвентаризации на строи-
тельной площадке отсутствовал ряд 
материалов, закупленных в период 
действия контракта. 

По словам Фаины Иннокентьев-
ны, в связи с недобросовестными 
действиями ООО «Атмен Хаус» для 
выполнения строительных работ в 
соответствии с проектом админи-
страция района была вынуждена 
закупить отсутствующие или непри-
годные строительные материалы на 
общую сумму в пределах 24 млн. 
руб., в том числе панели металли-
ческие (стеновые и кровельные), 
бетон и арматуру.

Поскольку смета по строитель-
ству плавательного бассейна не  

содержала ряд мероприятий, пред-
усмотренных проектом, например 
отсутствовали средства на бурение 
скважин под забивку свай, утепле-
ние наружных стен и цоколя, обу-
стройство полов и другое, смета по 
неучтенным в ней работам была на-
правлена на государственную экс-
пертизу. По результатам экспертизы 
она признана обоснованной. Цена 
муниципального контракта увели-
чилась на сумму 11,6 млн. рублей. 
Данная сумма прошла согласова-
ние в Министерстве строительства 
и дорожного хозяйства Иркутской 
области.

В отношении предыдущего под-
рядчика администрацией района 
проведена вся возможная претензи-
онная работа: выставлены претен-
зии по неисполненным обязатель-

ствам; направлены судебные иски. 
Общая сумма предъявленных ООО 
«Атмен Хаус» претензий составила 
39 млн. рублей – это убытки, причи-
ненные бюджету Усть-Кутского му-
ниципального образования.

На текущий момент, в связи с вве-
дением в отношении общества про-
цедуры банкротства, все суммы бу-
дут включены в конкурсную массу. 
Вне рамок дела о банкротстве су-
ды рассматривать отдельные иски 
не будут.

По признакам, предусмотренным 
ст. 159 Уголовного кодекса РФ (мо-
шенничество), следственным отде-
лом МО МВД России «Усть-Кутский» 
постановлением от 03.12.2019 г. 
возбуждено уголовное дело в от-
ношении руководителя ООО «Ат-
мен Хаус».

После судебных разбира-
тельств с Управлением Феде-
ральной антимонопольной служ-
бы по Иркутской области и ре-
шения суда в пользу районной 
администрации в декабре 2019 
года ООО «Атмен Хаус» вклю-
чен в реестр недобросовестных 
поставщиков, что ограничивает 
руководителя, учредителя обще-
ства в возможности участия в го-
сударственных, муниципальных 
торгах. 

Закупка на продолжение строи-
тельства ФОК была объявлена на 
сумму за минусом выплаченной 
ООО «Атмен Хаус». Таким обра-
зом, новый подрядчик, ООО ФСК 
«Горстройпроект», заключил кон-
тракт по цене 115,9 млн. рублей.
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

По информации председателя ко-
митета по жилищной политике, ком-
мунальной инфраструктуре, транс-
порту и связи Галины Метенкиной, 
отопительный сезон проходит в тех-
нологическом режиме, без сбоев. 

Как сообщила мэр Усть-Кутского 
района Тамара Климина, в Ми-
нистерстве жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской 
области состоялось трехсторон-
нее совещание по вопросу рекон-
струкции Усть-Кутского аэропорта, 
строительства нового аэровокза-
ла. В совещании приняли участие 
представители ИНК и авиакомпа-
нии «ЮТэйр». На территории аэро-
порта есть два участка, где плани-

10 марта прошло очередное планерное совещание в районной 
администрации, на котором говорилось о реконструкции аэро-
вокзала, строительстве модульного фельдшерско-акушерско-
го пункта в селе Казарки и других важных проблемах города.

руется поставить аэровокзал. Как 
сказала Тамара Александровна, 
нужно проектировать всю террито-
рию аэропорта. Это стоит около 30 
миллионов рублей.

Во всех учреждениях образова-
ния учебный процесс проходит в 
обычном режиме.

Карантин по ОРВИ отменен, кро-
ме тех образовательных организа-
ций, где зарегистрировано заболе-
вание ветряной оспой.

В учреждениях культуры согласно 
календарному плану проходят до-
суговые мероприятия. На предсто-
ящей неделе будет проведен «День 
Ч», а 14 марта на всех площадях 
учреждений культуры – проводы 

зимы. В конце месяца планирует-
ся открытие молодежного центра.

На лыжной базе «Снежинка» про-
ведена «Лыжня России», посвящен-
ная 75-летию Победы.

Станцией скорой медицинской 
помощи обслужено 434 вызова. За-
регистрировано 26 травм, из них 10 
носят криминальный характер.

Рассматривается вопрос строи-
тельства модульного фельдшерско-
акушерского пункта в селе Казарки. 
На сегодняшний день весь пакет 
документов находится в Министер-
стве строительства, дорожного хо-
зяйства Иркутской области. 

С 1 по 10 марта возбуждено 16 
уголовных дел, из них 11 – кражи. 
Выявлено семь водителей, управ-
лявших автомобилем в нетрезвом 
состоянии, зарегистрировано 28 ад-
министративных правонарушений.

Подготовила 
Ирина Ульянова.

Известно, насколько непросто 
получить земельный участок в 
черте города, тем более невы-
полнимой задачей кажется пре-
доставление под индивидуаль-
ную застройку сразу 214 наделов, 
именно такое число многодетных 
семей значилось в очереди в на-
шем городе на первое января 
2020 года. 

По поручению главы города 
Александра Душина комитет по 
управлению имуществом и отдел 
архитектуры ведут работу, чтобы 
многодетные семьи смогли реали-

Земля для многодетных семей: 
задача решаема

Собственный дом с приусадебным  участком для многодет-
ных семей является неоспоримым благом, но получения земли 
под индивидуальное строительство приходится ждать годами. 
Эта проблема свойственна практически всем муниципальным 
образованиям, не исключение и город Усть-Кут. 

зовать своё право на строитель-
ство собственного дома. Земля 
для будущего строительства бы-
ла подобрана на Панихинском 
поле, общей площадью 27 гекта-
ров, что позволит удовлетворить 
практически всех желающих. Но 
прежде, чем люди получат надел, 
предстоит выполнить ряд меро-
приятий, предписанных норма-
тивными актами. На сегодняшний 
день завершается актуализация 
генплана города, в котором дан-
ная земля значится как зона ин-
дивидуального жилищного стро-

ительства. После того, как будет 
заказан и реализован проект пла-
нировки и межевания, земельные 
участки будут выделяться под за-
стройку.

После выполнения всех требо-
ваний землепользования, остаёт-
ся ещё одна задача, самая слож-
ная в практическом исполнении 
– это строительство инженерной 
инфраструктуры, в том числе для 
обеспечения новостроек электро-
энергией и водой. Добавьте к это-
му дороги, и становится очевид-
ным, что в местном бюджете на 
эти цели необходимо будет изы-
скать не один десяток миллионов 
рублей. Не все муниципалите-
ты могут справиться с подобной 
финансовой нагрузкой  самосто-
ятельно, депутат Законодатель-
ного собрания Иркутской области 
Г.А. Любенков внёс предложение 
о возмещении муниципалитетам 
затрат, связанных с подведени-
ем коммунальных и инженерных 
сетей к новостройкам. Пока не-
возможно сказать, как долго это 
предложение будет рассматри-
ваться в областном парламенте 
и будет ли оно оформлено в за-
конодательный акт, но, несмотря 
на это, городские власти делают 
все возможное, чтобы как можно 
быстрее многодетные семьи смог-
ли получить земельные участки 
под индивидуальное жилищное 
строительство.  

Администрация муниципального образования «город Усть-
Кут» рассмотрела коллективное обращение жителей города 
Усть-Кута о законности временного ограничения движения 
транспортных средств по автомобильной дороге на улице Ка-
линина. В жалобе также было требование публичного ответа 
в местном СМИ.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

В соответствии с постановлением Правительства Иркутской обла-
сти от 11 мая 2012 г. № 233-ПП «О Порядке осуществления времен-
ного ограничения или прекращения движения транспортных средств 
по автомобильным дорогам регионального или межмуниципального, 
местного значения в Иркутской области», временное ограничение 
или прекращение движения на автомобильных дорогах местного зна-
чения вводится муниципальными нормативными правовыми актами 
органов местного самоуправления муниципальных образований Ир-
кутской области. 

Для обеспечения безопасности пешеходов на время подготовки и 
реализации праздничных мероприятий с 8 декабря 2019 года было 
временно прекращено движение автомобилей по улице Калинина: от 
здания № 6А до восточной стороны здания № 8. Соответствующее 
постановление № 1504-П «О введении временного прекращения дви-
жения транспортных средств на территории муниципального образо-
вания «Город Усть-Кут» было принято 3 декабря 2019 года. Схема ор-
ганизации дорожного движения и дислокации дорожных знаков была 
положительно рассмотрена ОГИБДД МО МВД России «Усть-Кутский». 
По завершении проведения мероприятий движение на указанном 
участке автомобильной дороги по улице Калинина было возобновлено.

Обратная связь

По информации пресс-службы МО «Город Усть-Кут»

Эксперты Кадастровой палаты – 
о том, как при сдаче квартиры 

избежать ошибок 
Жители Приангарья все чаще сдают квартиры внаем. При 

этом иногда возникают конфликты. Эксперты Кадастровой па-
латы по Иркутской области рассказали, какие моменты следу-
ет учитывать, чтобы избежать проблем.

«Нередки случаи, когда участники сделки устно договорились о датах 
и размерах платежей, сохранности имущества, сроке проживания в квар-
тире, но одна из сторон оказалась недобросовестной, – говорит эксперт 
Кадастровой палаты Иркутской области Наталья Огнева. – Для того, что-
бы договор найма был действительным и обеспеченным защитой госу-
дарства, он должен быть заключен в письменной форме. От грамотного 
составления такого договора зависит спокойствие обеих сторон».

В соответствии с гражданским законодательством нанимателями жи-
лья могут быть лишь граждане, юридические лица становятся арендато-
рами. Как физические, так и юридические лица имеют право использо-
вать помещение только по назначению, то есть для проживания. Договор 
найма заключается в простой письменной форме, участие нотариуса не-
обязательно.

Если в договоре найма не прописаны отдельные права и обязанности 
сторон, при разрешении споров в суде в силу вступают нормы гражданско-
го права. Однако при отсутствии в договоре таких существенных условий, 
как адрес квартиры и размер платы, договор считается незаключенным. 

Срок договора найма может быть разным. Если он не указан в докумен-
те, то тот считается заключенным на пять лет. При этом соглашение на 
срок более одного года подлежит обязательной регистрации в Росреестре.

Нередки случаи, когда обманывают нанимателя. При заключении дого-
вора ему следует поинтересоваться, имеет ли право другая сторона за-
ключать такой договор. Сдать жилье может собственник либо его предста-
витель на основании нотариально удостоверенной доверенности.

Кто является собственником квартиры, можно узнать, получив выписку 
из Единого государственного реестра недвижимости (ЕГРН). По итогам 
рассмотрения запроса Кадастровая палата подготовит самые актуаль-
ные сведения.

Таким образом, сдача внаем квартиры с заключением письменного до-
говора позволяет юридически защитить обе стороны соглашения.

Необходимо знать, что получаемые наймодателем доходы от сдачи 
квартиры облагаются налогом. Обычно размер такого налога составляет 
13 процентов от суммы договора. За уклонение от его уплаты к собствен-
нику могут быть применены штрафы.

 Урок мужества «Рота, шагнув-
шая в бессмертие», посвященный 
подвигу десантников 6-й роты 76 
псковской дивизии ВДВ, был про-
веден сотрудниками библиотеки 
№ 1 для учащихся школы № 1.

Уже 20 лет пролетело с той 
страшной даты, когда десантники 

Рота, шагнувшая в бессмертие

выполняли задание по уничтоже-
нию бандформирований в Аргун-
ском ущелье Чечни. Но что такое 
двадцать лет в истории? А для род-
ных и близких погибших десантни-
ков – вчерашние дни. Вчера ухо-
дили ребята на эту войну, а сегод-
ня уже выросло новое поколение 

защитников Отечества. И именно 
им, сегодняшним мальчишкам и 
девчонкам, так важно знать исто-
рию того страшного времени, ког-
да подвиг и мужество российского 
солдата стали не просто словами, 
а верностью присяге, долгом перед 
Родиной, перед самим собой. Ше-
стая рота шагнула в бессмертие, 
оставила всем нам мирную и спо-
койную жизнь.

Т.О. Пеликзернис,
библиотекарь филиала № 1.

Нам кажется, мы никогда не умрем…
Но вот призвала нас на подвиг Отчизна,
И мы, опаленные страшным огнем,
Стоим уже где-то меж смертью и жизнью…
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Подводя итоги 2019 года: 
На протяжении всего февраля в Усть-Кутском районе проходили 

встречи с жителями всех поселений, где главы рассказывали о 
проделанной работе, а мэр района Тамара Климина отвечала на 
вопросы, интересующие сельчан. 

В Янтале
Выступление главы Янталя Ма-

рины Владимировны Бобровских 
началось с информации о соци-
ально-экономическом и демогра-
фическом положении поселения. В 
2019 году численность населения 
составила 1621 человек. По срав-
нению с прошлым годом увеличи-
лись рождаемость и количество 
заключенных браков, смертность 
уменьшилась.

На территории Янтальского го-
родского поселения расположены 
школа, детский сад, дом культуры, 
библиотека, почтовое отделение, 
отделение Сбербанка, магазины, 
парикмахерские, две котельные, 
очистные сооружения, КНС, водо-
забор, а также амбулатория, где с 
конца января приём ведёт новый 
фельдшер. 

В бюджет Янталя за 2019 год 
поступило доходов на сумму 38 
миллионов 950 тысяч рублей. По 
сравнению с прошлым годом сум-
ма выросла на 815 тысяч рублей. 
Исполнение по расходам местного 
бюджета в 2019 году составило 38 
млн 771 тысячу рублей. В 2019 го-
ду установлены ограждения школь-
ного маршрута на 3 млн 709 тысяч 
рублей, приобретены модульные 
котельные на 8 млн 709 тыс. руб.

Благодаря софинансированию 
из областного бюджета в посёлке 
удалось установить площадки под 
мусорные контейнеры на сумму бо-
лее миллиона рублей, а также при-
обрести контейнеры для мусора 
на сумму 405 тысяч рублей. Также 
в пожарном депо посёлка был вы-
полнен ремонт крыши и установ-
лены ворота. 

Но есть в посёлке и проблемные 
вопросы – электрические сети, а 
также большая задолженность на-
селения за коммунальные услуги, 
в том числе и за электроэнергию. 
На протяжении трёх лет админи-
страциями поселения и района 
проведена большая работа, при-
няты в собственность посёлка все 
подстанции. 

Долгое время не удавалось за-
ключить муниципальный контракт 
по разработке проектно-сметной 
документации на строительство и 
реконструкцию линий и подстан-
ций. Благодаря поддержке район-
ной администрации и мэра района 
Тамары Климиной, которая иници-
ировала совещания по этому во-
просу в министерстве жилищной 
политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области, в марте этого 
года организация ООО «Братские 
электрические сети» возьмется за 
обслуживание янтальских сетей. 
Планируется не только содержа-
ние, но и строительство новых се-
тей и подстанций, на это выделено 
порядка 47 млн рублей. 

Претензий к работе администра-
ции посёлка и мэра района не про-
звучало, напротив, заведующая 
детским садом Н.В. Хамкова и ди-
ректор школы Е.М. Тополевская об-
ратились к Тамаре Александровне 
со словами благодарности за боль-
шие финансовые вложения района 
в учреждения образования. 

По окончании отчёта глава по-
сёлка Марина Бобровских побла-
годарила руководителей, трудо-
вые коллективы и депутатов за 

совместную плодотворную работу 
в минувшем году. Особая благо-
дарность за поддержку и взаимо-
действие прозвучала в адрес рай-
онной администрации и лично мэ-
ра района. 

В Ручье
Глава поселения Андрей Петро-

вич Багаев рассказал о значимых 
событиях жизни посёлка в 2019 
году. В ручейском детском саду и 
школе проведены масштабные ре-
монтные работы: заменены окна, 
приведены в порядок пищеблоки, в 
кабинетах, где обучаются ученики 
младшего звена, проведена заме-
на полового покрытия. Приобрете-
ны и установлены учебные доски, 
заменены парты и стулья. Приоб-
ретены учебники и компьютерная 
техника. На участке детского сада 
был построен теневой навес, кото-
рый обошёлся в 180 тысяч рублей. 

Расходы районного бюджета за 
2019 год на содержание учреж-
дений бюджетной сферы, находя-
щихся на территории Ручейского 
поселения, в том числе Бобровки 
и Каймоново, составили 58 милли-
онов 348 тысяч рублей.

Отопительный сезон в посёлке 
начался в срок. В мае 2019 года 
ресурсоснабжающая организация, 
которая занималась обслуживани-
ем котельной, отказалась от даль-
нейшего сотрудничества. Благо-
даря слаженной работе районной 
администрации, новую обслужива-
ющую организацию удалось найти 
быстро. На реконструкцию котель-
ной и электробойлерной было вы-
делено более 3 миллионов рублей. 
За месяц работы предприятия на 
котельной были заменены два 
котла, проведён ремонт электро-
бойлерной и заменены насосы. По 
словам специалистов, благодаря 
замене оборудования расход то-
плива на теплоисточнике по срав-
нению с прошлыми годами заметно 
сократился.

Вторая часть схода жителей по-
сёлка традиционно проходит в 
форме «вопрос-ответ». В этот раз 
вопросы касались разных тем. Так, 
например, одну из жительниц Ру-
чья волновали тарифы компенса-
ции затрат на дрова. Дело в том, 
что стоимость машины дров в по-
сёлке выросла в разы, а размер вы-
плачиваемой субсидии – нет. 

Тамара Александровна поясни-
ла: льготникам предоставляется 
компенсация в размере 50 про-
центов от стоимости топлива. Воз-
мещению подлежат только те кви-
танции и договоры купли-продажи, 
которые предоставляются органи-
зациями, реализующими твердое 
топливо по ценам, установленным 
службой по тарифам Иркутской 
области. Если платежные доку-
менты потребителем, купившим 
твердое топливо, не предоставле-
ны, компенсация выплачивается в 
пределах норматива, установлен-
ного службой по тарифам. Сумма 
платежа для каждого домохозяй-
ства определяется индивидуаль-
но, делается расчет, где учитыва-
ется площадь жилья, количество 
человек. 

Следующий вопрос касался ос-
нащения амбулатории посёлка 
машиной скорой помощи, а также 
трудностей, с которыми сталкива-
ются сельчане при записи к врачам 

в Усть-Кутской РБ. В посёлке ор-
ганизована предварительная за-
пись на приём к городским специ-
алистам у местного фельдшера. 
Присутствующие на сходе пред-
ставители районной больницы 
предложили жителям после схода 
отправиться в амбулаторию и там 
подробно разобрать все возникшие 
вопросы.  

Е.А. Кузнецова, заместитель мэ-
ра по социальным вопросам, рас-
сказала, что, по последним дан-
ным, в посёлке снизился уровень 
подростковой преступности, и на-
помнила, что не за горами начало 
очередной летней оздоровитель-
ной кампании. Родителям стоит 
побеспокоиться заранее об отдыхе 
своих детей. Для подачи заявления 
можно обратиться в соцзащиту по 
адресу: ул. Речников,5 или к мест-
ному специалисту. 

В целом встреча с жителями по-
сёлка прошла в конструктивной 
обстановке. Ответы были даны на 
все вопросы. 

В Звёздном
На очередном сходе жителей об 

итогах работы за 2019 год расска-
зал глава Звездного Николай Мак-
симович Замулко. На сегодняшний 
день здесь проживает менее тыся-
чи человек. Работают амбулатория, 
школа, детский сад, культурно-до-
суговый центр. Всего на террито-
рии посёлка осуществляют свою 
деятельность два предприятия 
лесной отрасли и несколько тор-
говых, а также предприятия транс-
портной, промышленной отрасли 
и структурные предприятия ОАО 
«РЖД». 

В 2019 году администрацией 
Усть-Кутского района для котель-
ной п. Звёздный приобретена ди-
зельная электростанция, которую 
со временем будут использовать 
как резервный источник электро-
питания. 

В учреждениях образования про-
ведены капитальные ремонты: за-
менены окна и дверные блоки на 
сумму более трех миллионов ру-
блей. Приобретены учебные посо-
бия на сумму около 100 тыс. руб., 

метеоплощадка и спортоборудова-
ние на 688 тыс. руб., компьютерная 
техника на 548 тыс. руб., а также 
мебель, холодильники, обогрева-
тели, счётчики на сумму более 500 
тыс. руб. 

Дотация на выравнивание бюд-
жетной обеспеченности поселений 
из районного фонда финансовой 
поддержки составила в 2019 году 
около 2,5 миллиона рублей. На вы-
плату заработной платы работни-
кам учреждений культуры и опла-
ту коммунальных услуг выделено 
более 9 миллионов рублей.

Отопительный сезон в городском 
поселении проходит без срывов, 
но при этом у населения имеются 
задолженности по коммунальным 
услугам. 

Лариса Норина, председа-
тель совета ветеранов БАМ Усть-
Кутского района, вручила памят-
ные юбилейные медали строите-
лям магистрали, которые и по сей 
день проживают в посёлке.

В конце схода жители задали во-
просы, которые касались жилищно-
коммунального хозяйства, работы 
местного отделения почты и дорож-
ного хозяйства. 

В Ние
На собрании жителей в поселке 

Ния о работе за 2019 год отчиты-

вался глава Олег Евгеньевич Руб-
цов. Расходы районной админи-
страции на содержание бюджетных 
объектов в прошлом году состави-
ли почти 76 миллионов рублей. На 
эти средства был сделан капиталь-
ный ремонт учреждений образова-
ния. Заменено ограждение, приоб-
ретены учебники, метеоплощадка 
и спортоборудование, мебель, хо-
лодильники, сантехника, игрушки и 
компьютерная техника. Дотация на 
выравнивание бюджетной обеспе-
ченности поселений из районного 
фонда финансовой поддержки по-
селений – 9 млн 724 тыс. руб.

В муниципальную собственность 
приобретены подъемник для нужд 
котельной, транспортёрная лента, 
вентиляторы ВДН, дымососы и дру-
гое. С помощью софинансирования 
из областного бюджета приобрете-
ны водогрейные котлы и баки-акку-
муляторы горячей воды.

После выступления главы жи-
телям посёлка была предостав-
лена возможность задать вопро-
сы. Первый касался содержания 
дорог. Глава посёлка ответил, что 
ремонт и очистка дорог в Ние про-
водится на собственные средства, 
поэтому делается немногое. Посе-
ленческие дороги необходимо по-
ставить на кадастровый учёт, после 

Ежегодно в Усть-Кутском районе проходят встречи с населением,  
где главы поселков рассказывают об итогах прошедшего года

О.Е. Рубцов, глава посёлка Ния

Мэр района Тамара Климина побывала в селах  
верхнего подрайона, где также проходили сходы жителей

М.В. Бобровских, глава поселка Янталь
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как прошли встречи с жителями  
Усть-Кутского района

этого можно обратиться за выделе-
нием средств из областного бюдже-
та. Сейчас на средства из бюджета 
поселения и с помощью средств 
района в посёлок приобретается 
техника: вакуумная машина и трак-
тор «Беларус». Также от жителей 
посёлка прозвучала просьба отсы-
пать некоторые участки дворовых 
территорий. По этому поводу Та-
мара Александровна посоветова-
ла главе посёлка принять участие 
в областной программе «Комфорт-
ная среда».

Обсуждение касалось и програм-
мы переселения из ветхого, бамов-
ского и аварийного жилья. С 2019 
года переселение выполняется в 
рамках национального проекта. 
В Ние под переселение попада-
ет практически 60 семей. Кварти-
ры должны сдать в эксплуатацию 
к 2024 году с учетом необходимой 
инфраструктуры.

На сходе обсуждалось элек-
троснабжение посёлка. Пробле-
ма с электричеством здесь очень 
острая, до недавнего времени 
очень часто случались аварийные 
отключения. В результате этого по-
тери по электроэнергии в денеж-
ном выражении составили более 
шести миллионов рублей, опла-

чивала эти средства администра-
ция Усть-Кутского района. Тамара 
Александровна пояснила жите-
лям Нии, что на обслуживание се-
тей недавно была найдена новая 
электросетевая компания из Брат-
ска. Теперь посёлок включен в про-
грамму по ремонту электросетей. В 
2019 году для энергообеспеченно-
сти посёлка районной администра-
цией была приобретена дизельная 
электростанция, которая будет ис-
пользована как резервный источ-
ник питания.  

Несколько вопросов от жителей 
прозвучало на тему ЖКХ. В про-
шлом году из-за долгов населения 
за коммунальные услуги прекрати-
ла свою работу управляющая ком-
пания. У многих жителей посёлка 
нет договоров на обслуживание 
их домов. Появилась неразбериха 
с квитанциями на оплату услуг. На 
злостных неплательщиков пода-
ются дела в суд. В связи с возник-
шей проблемой сотрудники адми-
нистрации посоветовали жителям 
создать товарищество собствен-
ников жилья. 

В целом собрание прошло в спо-
койной обстановке, на все вопросы 
жители получили подробные разъ-
яснения от специалистов. 

В верхнем подрайоне
В сёлах Орлинга, Боярск и Омо-

лой, которые расположены вверх 
по течению реки Лены, также со-
стоялись сходы жителей. Орлин-
га – один из старейших населен-
ных пунктов района. В селе есть 
фельдшерский пункт, медикамен-
ты регулярно доставляются из го-
рода. Работает библиотека и мете-
останция. Около десяти лет назад 
в здесь проживало более 60 чело-
век, сегодня – 17. В летний пери-
од проживает больше 20 человек. 
Только две семьи держат подсоб-
ное хозяйство, остальные занима-
ются выращиванием овощей, дру-
гими промыслами: рыбалкой, охо-
той. Трудоспособное население –  
12 человек. 

Благодаря ледовой дороге в зим-
ний период доехать до сёл можно 
за пару часов. Летом жители Ор-
линги, Боярска и Омолоя добира-
ются с помощью лодки или судна 
на воздушной подушке, которое 
проводит регулярные рейсы для 
населения.

Весной прошлого года в селе 
установлена новая дизельная элек-
тростанция. За ней следят два ди-
зелиста. Проблем с запчастями и 
топливом нет. Завоз продуктов про-
водится два раза в год по заявкам 
через торговый отдел администра-
ции района. Юрий Тупицин, веду-
щий специалист села Орлинга, по-
благодарил Тамару Александровну 
за дополнительную поставку про-
дуктов к новогодним праздникам. 
Есть в Орлинге таксофон, который 
с осени прошлого года работает 
бесплатно, проведен интернет.

Из года в год в сёлах верхне-
го подрайона остается проблема 
с заготовкой дров, её можно осу-
ществлять только на территории 
санитарных рубок, но чаще все-
го они труднодоступны. В местах, 
где сельчане могут вести рубку для 
личных нужд, работают лесозаго-
товительные предприятия. Выход 
из ситуации только один – догова-
риваться с арендаторами, чтобы 
те разрешили брать неликвидную 
древесину.  

В Боярске численность населе-
ния в несколько раз больше, чем 
в соседних поселениях. Электри-
чество здесь вырабатывается от 
дизельной электростанции, кото-
рую удалось приобрести за счёт 
бюджета района. Топливо в до-
статочном количестве. В прошлом 
году на сходе жители рассказали, 
что им приходится собираться на 
сходы в доме главы села. Тамара 
Александровна отреагировала на 
просьбу. Сегодня в селе уже стоит 
сруб нового здания, весной плани-
руется продолжить строительство. 

В Омолое, как и в других сёлах, 
есть библиотека и фельдшерский 
пункт. В школе учатся два учени-
ка. Электричество подаётся без 
перебоев. 

Тамара Климина побывала в по-
селениях, где живут всего несколь-
ко человек. В Тарасово постоянно 
проживает Михаил Иннокентьевич 
Карпов. В зимний период к нему в 
село на охоту и рыбалку приезжа-
ет сосед, у которого электричество 
в доме вырабатывается благода-
ря современным технологиям. В 
деревне Скокнино живёт Алексей 
Романович, в этом году к нему при-
ехали жена и внук. Хозяева занима-
ются огородом, разводят животных. 

Здоровье не подводит, поэтому 
пенсионеры решили остаться здесь 
ещё на один сезон.

В Подымахино
Работа ресурсоснабжающей ор-

ганизации, почтового отделения, 
уличное освещение, нехватка мед-
персонала. Эти и другие вопросы 
подымахинцы задали мэру райо-
на и специалистам на прошедшем 
сходе. Говорилось и о перспекти-
вах развития посёлка за счёт но-
вого производства. 

В прошлом году Подымахинско-
му муниципальному образованию 
исполнилось 320 лет, оно объеди-
няет посёлки Казарки, Подымахи-
но и Таюру. Всего здесь прожива-
ет чуть более тысячи человек. За 
последние пять лет произошло 
много значимых событий: открыт 
детский сад, он оснащён всем не-
обходимым как внутри помещения, 
так и снаружи. В школе заменена 
система отопления и канализации 
на сумму около двух миллионов ру-
блей. Налажена работа школьного 
маршрута, приобретён автобус. От-
крыт тренажёрный зал, появилась 
многофункциональная детская 
спортивная площадка, которую 
построили в кратчайшие сроки на 
средства районного и областного 
бюджетов. Приобретена специали-
зированная снегоуборочная техни-
ка, трактор, есть пожарная машина.

В этом году посёлок начала об-
служивать новая ресурсоснабжаю-
щая организация ООО «Теплосер-
вис». В рамках режима повышен-
ной готовности из районного бюд-
жета выделено более 6,5 миллиона 
рублей на ремонт инженерных се-
тей, покупку топлива и оборудова-
ния. Отопительный сезон проходит 
в штатном режиме.

На протяжении трёх лет говорит-
ся о строительстве в Подымахино 
фельдшерско-акушерского пункта. 
Как сообщил Анатолий Ильин, глав-
врач Усть-Кутской РБ, новым пра-
вительством решение о приобрете-
нии модульной конструкции ФАПа 
не принято. Что касается медицин-
ских кадров, то их действительно 
не хватает. Для привлечения спе-
циалистов проводится большая ра-
бота, но работать в сельской мест-
ности желающих почти нет. Однако 
выход есть – участие в программе 
«Земский фельдшер».

Несмотря на то, что расходы рай-
онного бюджета на нужды поселе-
ния в период с 2014 по 2019 год 
возросли с 23,5 до 49 млн рублей, 
необходимо привлечение допол-
нительных средств. На территории 
посёлка работает ВСТК «Ангара», 
которая планирует расширять про-
изводство, однако многие местные 
жители против этого. В защиту ру-
ководства предприятия с объектив-
ными доводами выступила Тама-
ра Климина: отчисляемые налоги 
предприятия пойдут на нужды по-
сёлка, а в рамках договора соци-
ального партнёрства между его ру-
ководством и поселковой админи-
страцией удастся воплотить много 
полезных дел.

В Верхнемарково
Летом 2019 года посёлку Верх-

немарково исполнилось 350 лет. 
На сегодняшний день здесь про-
живает около двух тысяч человек. 
Среди них более 400 – дети. Рабо-
тают школа и дошкольные учреж-
дения, почта, культурно-досуговый 

центр, библиотека и поликлиника. 
В 2018 году на средства, выделен-
ные из районного бюджета, прове-
дён капитальный ремонт муници-
пальной квартиры для врача общей 
практики Марковской участковой 
больницы. 

На территории посёлка деятель-
ность ведут промышленные, де-
ревообрабатывающие, нефтедо-
бывающие и перерабатывающие 
предприятия. 

В 2019 году на техническое об-
служивание линий электропере-
дач из районного бюджета было 
потрачено 585,7 тыс. рублей. На 
техническое обслуживание транс-
форматорных подстанций – 443,9 
тыс. рублей. На текущий ремонт 
высоковольтной линии п. Заярно-
во и п. Верхнемарково – 125,4 тыс. 
руб. В этом же году стало известно, 
что посёлок Верхнемарково попал 
в губернаторскую программу и в 
ближайшее время начнётся рекон-
струкция электросетей.

Теплоисточник в Верхнемарково 
оснащён современным оборудо-
ванием. Здесь работают высоко-
эффективные газовые котлы, по-
купка которых обошлась в девять 
миллионов рублей. Отопительный 
сезон начался раньше установ-
ленного срока и по сей день про-
должается без сбоев. Здесь же на 
территории котельной находится 
дизельная электростанция, кото-
рая служит резервным источником 
электроснабжения. В планах стро-
ительство здания новой котельной.

Из районного бюджета для шко-
лы посёлка Верхнемарково выде-
лены средства на покупку учебни-
ков, уличного игрового оборудова-
ния. В 2019 году проведён капи-
тальный ремонт оконных блоков и 
кабинетов на сумму около 1,2 млн 
руб. Заменена электропроводка 
на сумму около 200 тыс. рублей. 
Для детского сада приобретены 
игрушки, мебель, теплосчетчики, 
холодильник, стиральная машина, 
компьютерная техника, спортин-
вентарь на сумму более одного 
миллиона рублей. Для пищеблока 
приобретены мясорубка, ларь мо-
розильный, электрическая плита на 
630 тыс. рублей.

Осенью 2019 года в посёлке в 
рамках реализации регионально-
го проекта «Современная школа» 
и нацпроекта «Образование» со-
стоялось открытие цифрового и 
гуманитарного профиля «Точка 
роста». Эта программа помогает 
изучать современные технологии 
и использовать новейшие мето-
ды обучения таких предметов, как 
технология, информатика и ОБЖ. 
Кроме того, кабинеты укомплекто-
ваны для получения внеурочных 
знаний: здесь школьники могут из-
учать IT-технологии, заниматься 
творчеством, играть в интеллекту-
альные игры.

Вопросы населения касались ме-
дицинского обслуживания, нехват-
ки педагогических кадров, обеспе-
чения дровами, проблем с летним 
водопроводом и транспортной до-
ступностью. В результате встречи 
работа поселковой администрации 
жителями Верхнемарково призна-
на удовлетворительной.

По информации  
пресс-службы администрации 
Усть-Кутского муниципального 

образования,  
фото Марины Хорошевой.

По итогам сходов работа поселковых администраций  
признана жителями удовлетворительной

Традиционно после публичного отчета местные жители  
задают вопросы специалистам

Чаще всего они касаются ЖКХ, недостатка педагогических 
и медицинских кадров, обслуживания дорог и заготовки дров
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– Светлана Юрьевна, в пер-
вую очередь примите поздрав-
ления с профессиональным 
праздником и пожелания успе-
хов в вашей деятельности. Рас-
скажите, пожалуйста, о сотруд-
никах отдела.

– Более 15 лет работает у нас 
главный специалист Людмила Ан-
дреевна Медведева, которая зна-
ет всё про личный состав ликви-
дированных предприятий. Скоро 
уже десять лет, как трудится в от-
деле ведущий специалист Мария 
Сергеевна Скрябикова. Запроса-
ми тематического характера, фон-
дами постоянного срока хранения 
занимается аналитик-архивариус 
Татьяна Николаевна Тарасова.

– Когда готовилась к интервью,  
прочитала в Интернете такую 
фразу:  «Профессия архивариуса 
не относится к категории престиж-
ных, не сопряжена с чрезмерными 
физическими и эмоциональными 
нагрузками». Должна сказать, что 
тот, кто это написал, в архив, ви-
димо,  давно не заходил и никогда 
не разговаривал с его работника-
ми. Все эти 39 тысяч 235 единиц, 
хранящихся в наших фондах,  мы 
практически подержали в руках. 
Нелёгкие короба спускаем, носим, 
устанавливаем, принимаем…

Так что с физическими нагруз-
ками у нас всё нормально, да и с 
эмоциональными – тоже. Закон об 
архивном деле предусматривает 
обязательную передачу докумен-
тов при ликвидации организации. 
Однако конкретного наказания за 
невыполнение такого требования 
не предусмотрено. Приходится 
рассчитывать только на порядоч-
ность руководителей. Таких нема-
ло. Сформировано уже 83 фонда 
разного объёма по личному со-
ставу предприятий. От бамовских 
трестов, организаций (за исклю-
чением, треста «Запбамстрой-
механизация»: они документы 
увезли с собой при дислокации) 
мы практически приняли все до-
кументы. К руководителям других 
предприятий обращаемся с при-
зывом при ликвидации сдавать 
документы в наш архив. Оформ-
ляйте их и привозите. У нас своя 
система учёта. Описи на доку-
менты  отправляются в архивное 
агентство  Иркутской области, где 
их очень скрупулезно осматрива-
ют, проверяют, чтобы включено 
было всё. После согласования 
опись поступает к нам, мы при-
нимаем документы. Вы видите: 
описи находятся в папках, папки 
- в коробах. В своих действиях мы 

На каждом этапе жизни –  
свои ценности

очень скрупулезны и регламен-
тированы. Что-то потеряться, за-
быться у нас не может.

– А есть документы, которые 
хранятся под грифом «секрет-
но»?

– Нет. Архивы открыты. Исклю-
чение составляет категория доку-
ментов, которые содержат персо-
нальные данные (например, све-
дения о стаже, заработной плате 
человека). Тут мы руководствуем-
ся 152 ФЗ. Обратиться и сделать 
запрос к нам может любой, но 
получить ответ – только человек, 
чья фамилия указана в запросе. 
Ну и документы о фактах усынов-
ления, опеки тоже считаются за-
крытыми. 

– Каков порядок обращения в 
архивный отдел и сроки ответа 
по запросам граждан?

– Запросы по телефону мы не 
рассматриваем, потому что они 
считаются анонимными, по элек-
тронной почте – да. Приемный 
день в нашем отделе по вторни-
кам с 9 до 17, перерыв – с 13 до 
14 часов. Срок исполнения запро-
сов – 30 календарных дней. Одна-
ко при наличии документов с ука-
занием номера и даты (например, 
о выделении земельных участков, 
приобретении дач) запрос может 
быть выполнен тут же. Но есть 
такая категория типа «найди то, 
не знаю что»… В этом случае мы 
сразу предупреждаем, что плани-
руется просмотреть большой объ-
ем документов и в 30 дней можно 
и не уложиться... 

Но одно могу точно сказать: ни 
одного человека, обратившегося 
к нам, мы не оставили без внима-
ния. Даже если, к сожалению, не 
сможем помочь. 

Хотелось бы пояснить ситуа-
цию, касающуюся краеведческих 
запросов. Когда к нам обраща-
ются  люди и просят найти что-то 
по определенной теме, – сделать 
это нереально. У нас нет такой 
возможности бросить всё и вы-
полнять именно этот краевед-
ческий запрос. Архивы открыты. 
Придите, закажите и работайте! 
Найти можно много любопытно-
го материала, собирая факты по 
крохам. Порой заставляет заго-
реться даже одна прочитанная 
строчка! Поверьте, вы получите 
огромное удовольствие от такой 
деятельности.  

– Какие документы в усть-
кутском архиве самые ценные?

– Назвать что-то определен-
ное ценным – нельзя. Потому 

что при каждом этапе жизни и 
давности лет документ обретает 
ценность. Вот уже и девяностые 
становятся историей со своей 
проблематикой, событиями и т.д.  
Ну а уж документы 30-40 годов 
по-настоящему уникальны, чита-
ешь и многому удивляешься… А 
самый старый документ (он очень 
маленький, уже трудночитаемый) 
датируется 1927 годом. В нём со-
держится информация о ликви-
дированных и реорганизованных 
сельхозартелях.

– Что Вас в последнее время 
удивило? 

– Удивили военные документы, 
когда я начала с ними работать. 
Какие бы передряги ни были, как 
бы ни вращалась история, всег-
да есть люди, которые в любых 
условиях честно и добросовест-
но выполняют свои обязанности.

… Шла война, 1942 год. В Усть-
Кутском районе (есть решения 
райисполкома) организовывали 
детскую  площадку в поселке Осе-
трово, строили бани и сапнпро-
пускники, открывали гостиницу 
при отделе коммунального хозяй-
ства. Решения 1943 года касаются 
закрепления рыболовных водо-
емов за организациями на право 
лова рыбы и передачи ее Красной 
армии, устройства детей, остав-
шихся без родителей. 

Ещё в одном решении райи-
сполкома идёт речь об организа-
ции охотничьего промысла и за-
готовок пушнины в зимний сезон 
1942-43 года. В документе  гово-
рится о том, что практически весь 
штатный персонал охотников при-
зван в армию, и рекомендовано 
обязать правление колхоза вы-
делить взамен недостающих охот-
ников женщин, подростков, стари-
ков, могущих быть использован-
ными на охотничьем промысле.

А вот решение о создании фон-
да «Лошадь – Красной Армии», 
утверждение плана работы по 
пополнению фонда по колхозам, 
учреждениям и организациям 
района.

…И в годы лихолетья район 
жил, люди трудились, никто не 
опустил руки…  Все работали для 
фронта и для Победы.

К 75-летию Победы хотим сде-
лать выставку, где будут пред-
ставлены оригиналы военных 
документов с расшифровкой. К 
сожалению фотографий тех лет 
у нас нет. Поэтому в очередной 
раз хочу обратиться к жителям 
района (школьникам, студентам 
и т.д.) написать историю своей 
семьи. Просто на листочке или 
напечатайте в произвольной фор-
ме… Мы это примем на хранение. 
Но уж если дополните всё фото-
графиями, документами, это ста-
нет просто роскошью. Опросите 
своих бабушек, дедушек, праба-
бушек, если живы… Это будут 
воспоминания о жизни именно 
вашей семьи. 

Никто не требует документаль-
ного подтверждения, но взгляд че-
ловека на определенное событие 
(а трех человек – тем более) – это 
уже книга. Я очень благодарна 
Юрию Ивановичу Андрееву, ко-
торого, к сожалению, уже нет с 
нами, а его книга о медиках оста-
лась. Владимир Петрович Сенин 
подарил нам свою книгу, Миха-
ил Фёдорович Москвин… Можно 
спорить, можно соглашаться или 
не соглашаться с изложенным, 
но истина познается в сравнении. 
Каждый человек рассматривает 
определенное событие со своей 
точки зрения: обиженного или, на-
оборот, облагодетельствованного 
кем-то, в угоду кому-то или просто 
для того, чтобы выжить в опреде-
лённых обстоятельствах. Это не 

Десятого марта в России отмечался День архивов. Он был 
установлен 5 марта 2003 года решением коллегии Федераль-
ной архивной службы России. Сама дата связана с появлением 
первого в России государственного акта – Генерального регла-
мента, или Устава, подписанного 28 февраля 1720 года Петром 
I (по новому исчислению этот день приходится на 10 марта). По 
Указу Петра I должны были создаваться ведомственные ар-
хивы. Централизация произошла после Декрета Совнаркома 
1 июня 1918 года. 

Мы встретились с начальником архивного отдела в аппарате 
Усть-Кутского муниципального образования Светланой Юрьев-
ной Богдаловой и задали ей несколько вопросов.

говорит о том, что это неправда, 
но у каждого своя правда.

Моя мечта – создать такой эпи-
столярный фонд «20 век в моей 
семье».

– Светлана Юрьевна, что из-
менилось с того времени, когда 
вы возглавили архивную служ-
бу в Усть-Куте?

– Очень многое! Когда я при-
шла в 1992-ом году на работу, 
на хранении было всего 58 фон-
дов, сейчас их – 158. Если тогда 
мы занимали всего три хранили-
ща и один маленький кабинет, то 
сегодня располагаем большими 
площадями, где расположены 
восемь хранилищ (с кондиционе-
рами, пожарной сигнализацией и 
т.д). Каждое рабочее место авто-
матизировано, есть принтер, ска-
нер и т.д. Особенно радует то, что 
у нас нет такого понятия, как те-
кучесть кадров, в этом плане всё 
стабильно.  

Что такое архив как организа-
ция, знают немногие. И когда на-
чинаешь что-то показывать, то 
выступаешь, вроде, в роли фо-
кусника: пошел и дело положил на 
стол... «Ой, так быстро!». Кто-то 
предлагает просто нажать кноп-
ку и найти информацию  в ком-
пьютере. Но данные в компьютер 
вносит человек, ему свойствен-
но иногда ошибаться, поэтому я 
обязана первоисточники посмо-
треть. Вот когда оцифровка на 
таком уровне, как это уже есть в 
областных архивах, дойдёт до нас 
(а это обязательно будет!), тогда 
– другое дело… А пока мы толь-
ко мечтаем о сканере, который 
сам перелистывает документы 
без их расшивки, что очень важ-
но для сохранения этих ценных 
документов. 

– Спасибо за интервью, очень 
интересно было узнать что-то 
новое о делах архивных.  

Ольга Щемелёва, 
фото автора

Работники архива: Т.Н. Тарасова, М.С. Скрябикова и С.Ю. Богдалова
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6.35 «К ЧЕРНОМУ МО-
РЮ». Художественный 
фильм (12+).
8.00 «КОМАНДИР СЧАСТ-
ЛИВОЙ «ЩУКИ». Худо-
жественный фильм (12+). 
10.00 «Новости недели» с 
Юрием Подкопаевым.
10.25 «Служу России» 
(12+).
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.45 «Скрытые угрозы» с 
Николаем Чиндяйкиным. 
«Спецвыпуск №7». (12+).
12.30 «Секретные матери-
алы». (12+). 
13.25 «Код доступа». «От-
цы и дети. Ловушка для 
Байдена». (12+).
14.15 «Специальный ре-
портаж». (12+).
15.15 «БЕРЕМ ВСЕ НА 
СЕБЯ». Художественный 
фильм. (6+).
16.55 «В ЗОНЕ ОСОБО-
ГО ВНИМАНИЯ». Художе-
ственный фильм. (0+).
19.00 Главное с Ольгой 
Беловой.
20.25 «Легенды советского 
сыска». (16+). 
23.45 «Сделано в СССР». 
(6+). (Со скрытыми субт.).
0.00 «Фетисов». Ток-шоу. 
Премьера!  (12+).
0.45 «ЮНГА СЕВЕРНОГО 
ФЛОТА». Худ.фильм (0+).
2.30 «Польский след». 
Докудрама. (12+).
4.05 «ШАГ НАВСТРЕ -
ЧУ. НЕСКОЛЬКО ИСТО-
РИЙ ВЕСЕЛЫХ И ГРУСТ-
НЫХ...» Художественный 
фильм. (12+).
5.20 «К ЧЕРНОМУ МО-
РЮ». Художественный 
фильм (12+).
6.30 «Москва фронту». 
(12+).

08:00 Мультфильмы (0+).
09:00 «Живая вода» (х/ф, 
Германия, 2017 г.) (6+).
10:05 «Свинопас» (х/ф, 
Германия, 2017 г.) (6+).
11:10 «Костяника. Время 
лета» (х/ф, Россия, 2006 г.) 
(12+).
13:00 «Дневники матери» 
с субтитрами (16+).
14:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
с субтитрами (16+).
15:00 «Парфюмерша-3» 
(т/с, Россия, 2017 г.), 1-4 
серии (12+).
18:15 «Везет же людям» 
(х/ф, Россия, 2013 г.) (16+).
20:00 «Дневники матери» 
с субтитрами (16+).
21:00 «Таможня дает до-
бро» (х\ф, Франция, 2012 г.) 
(12+).
22:55 «Война Фойла» (т/с,  
Англия, 2002-2013 гг.), 7 и 
8 серии (16+).
00:50 «Остров Маккинси» 
(х/ф, США, 1998 г.) (16+).
02:35 «Агент под прикры-
тием» (х/ф, США, 2012 г.) 
(16+).
04:20 «Война Фойла» (т/с,  
Англия, 2002-2013 гг.), 6-8 
серии (16+).
07:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
с субтитрами (16+).

04:20  Анна Леванова, Ни-
кита Тезин, Надежда Мар-
кина и Татьяна Ташкова в 
фильме «Одиночество». 
2016 г. [12+].
08:00  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
08:35  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
09:30  «Устами младенца».
10:20  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:10  ПРЕМЬЕРА. Всерос-
сийский потребительский 
проект «Тест». [12+].
12:15  ПРЕМЬЕРА. «Цена 
красивой жизни». Рассле-
дование Леонида Зако-
шанского. [12+].
13:20  Евгения Доброволь-
ская, Александра Тули-
нова, Софья Лебедева, 
Андрей Руденский, Илья 
Малаков и Константин 
Стрельников в фильме 
«Женщина с прошлым». 
2019 г. [12+].
17:40  ПРЕМЬЕРА. «Ну-ка, 
все вместе!». [12+].
20:00  ВЕСТИ НЕДЕЛИ.
22:00  МОСКВА. КРЕМЛЬ. 
ПУТИН.
22:40  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым». [12+].
01:30  Марина Могилев-
ская, Мария Аронова, 
Александр Балуев и Ва-
лентин Смирнитский в 
фильме «Всё, что ты лю-
бишь...». 2002 г. [12+].

6.35 Их нравы (0+).
7.00 «Центральное теле-
видение» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая переда-
ча» (16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.55 «Дачный ответ» 
(0+).
14.05 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.05 «Однажды...» (16+).
16.00 Своя игра (0+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
19.00 «Новые русские 
сенсации» (16+).
20.00 «Итоги недели» с 
Ирадой Зейналовой.
21.10 «Маска» (12+).
23.50 «Звезды сошлись» 
(16+).
1.25 «Основано на реаль-
ных событиях» (16+).
4.05 Их нравы (0+).
4.40 Детективный сериал 
«МОСКВА. ЦЕНТРАЛЬ-
НЫЙ ОКРУГ» (16+).

6.00 Новости.
6.10 «Россия от края до 
края» (12+).
7.00 «Играй, гармонь лю-
бимая!» (12+).
7.45 «Часовой» (12+).
8.15 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые заметки» 
с Дм. Крыловым (12+).
10.00 Новости.
10.15 Жанна Бадоева 
в проекте-путешествии 
«Жизнь других» (12+).
11.10 «Видели видео?» 
(6+).
12.00 Новости.
12.15 «Видели видео?» 
(6+).
13.55 «Теория заговора» 
(16+).
14.55 Премьера. «Великие 
битвы России» (12+).
16.45 «Точь-в-точь» (16+).
19.25 Шоу Максима Галки-
на «Лучше всех!» Новый 
сезон (0+).
21.00 «Время».
22.00 Премьера. «Dance 
Революция» (12+).
23.45 «Горячий лед». Фи-
гурное катание. Чемпи-
онат мира 2020. Танцы. 
Произвольная программа.  
Мужчины. Произвольная 
программа. Трансляция из 
Канады (0+).

7.00 «Ералаш» (0+). Дет-
ский юмористический ки-
ножурнал.
7.25 «Приключения Вуди и 
его друзей» (0+). 
7.45 «Приключения Кота в 
сапогах» (6+). 
8.10 «Драконы. Гонки по 
краю» (6+). Мультсериал.
8.35 «Три кота» (0+). 
9.00 «Царевны» (0+). 
9.20 «Шоу «Уральских 
пельменей» (16+).
10.00 «Рогов в городе» 
(16+). Мэйковер-шоу.
11.00 Субтитры. «Шоу 
«Уральских пельменей» 
(16+).
11.35 «ЛЮДИ ИКС. НАЧА-
ЛО. РОСОМАХА» (16+). 
Фантастический боевик. 
13.40 «РОСОМАХА. БЕС-
СМЕРТНЫЙ» (16+). 
16.15 Субтитры. «ЛЮДИ В 
ЧЁРНОМ» (0+). Фантасти-
ческая комедия. 
18.10 Субтитры. «ЛЮДИ В 
ЧЁРНОМ-2» (12+).  
19.55 «ЛЮДИ В ЧЁР -
НОМ-3» (12+). Фантастиче-
ская комедия. CША, 2012 г.
22.00 Субтитры. «ЛЮДИ В 
ЧЁРНОМ. ИНТЭРНЭШНЛ» 
(16+). Комедия. 
0.15 «Дело было вечером» 
(16+). Премьера.
1.20 «НЕСНОСНЫЕ БОС-
СЫ-2» (18+). Криминаль-
ная комедия. США, 2014 г.
3.15 «КОРОЛЬ РАЛЬФ» 
(12+). Комедия. 
4.45 «Шоу выходного дня» 
(16+). 
5 .30 «Заколдованный 
мальчик» (0+). 
6.15 «Беги, ручеёк» (0+). 
6.35 «Кот в сапогах» (0+). 
6.50 «Ералаш» (0+). 

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
9.00 «Народный ремонт» 
(16+). Программа.
10.00 «САШАТАНЯ» (16+). 
Сериал.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «Однажды в России» 
(16+). Юмористическая 
программа.
14.00 «ТА ЕЩЕ ПАРОЧКА» 
(16+). Комедийная мело-
драма. США, 2019 г.
16.35 «ЗЕЛЕНАЯ КНИ-
ГА» (16+). Комедия. США, 
2018 г.
19.15 «1+1» (16+). Драма, 
комедия. Франция, 2011 г.
21.30 Премьера! «Холо-
стяк. 7 сезон» (16+). Раз-
влекательное шоу.
23.00 «Stand up» (16+). Ко-
медийная программа.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.05 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.05 «Такое кино!» (16+). 
Программа.
2.35 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
2.55 «Stand up» (16+). Ко-
медийная программа.
5.30 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская программа.
7.10 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

Пятница, 13 марта 2020 г.

* Знаком информационной продукции не отмечены программы, выходящие в прямом эфире или для лиц, не достигших шестилетнего возраста.

НАШ РЕГИОН

Утвержден перечень удален-
ных и труднодоступных терри-
торий Иркутской области, при 
прибытии (переезде) на работу 
в которые медицинским работни-
кам (врачам, фельдшерам) пре-
доставляются единовременные 
компенсационные выплаты в раз-
мере 1,5 млн. рублей (врачам) и 
0,75 млн. рублей (фельдшерам). 
Всего в постановлении прави-
тельства Иркутской области – 
21 территория, по каждой опре-
делены конкретные населенные 
пункты. К примеру, в Ольхонском 
районе – девять сел и деревень, 
в Зиминском районе – 27, в Бо-
ханском – 31.

На территориях Иркутской 
области 23 апреля 2020 года в 
помещениях местных админи-
страций пройдет обсуждение 
проекта лимита добычи лося, 
благородного оленя (изюбря), ко-
сули сибирской, кабана, дикого 
северного оленя, кабарги, буро-
го медведя, соболя, рыси и бар-
сука по общедоступным и закре-
пленным охотничьим угодьям на 
территории Иркутской области, 

за исключением особо охраняе-
мых природных территорий фе-
дерального и регионального зна-
чения, на период с 1 августа 2020 
года до 1 августа 2021 года. 

В Иркутской области утверж-
ден новый перечень единых мест, 
специально отведенных или при-
способленных для коллективного 
обсуждения общественно-значи-
мых вопросов и выражения об-
щественных настроений, а также 
для массового присутствия граж-
дан с целью публичного выраже-
ния общественного мнения по 
поводу актуальных проблем пре-
имущественно общественно-по-
литического характера. Согласно 
приказу аппарата губернатора и 
правительства, в Иркутске един-
ственное место – площадь «Тру-
да» перед зданием Иркутского 
государственного цирка, туда зи-
мой может вместиться максимум 
1 тыс. человек, летом – 1,5 тыс. 
В Ангарске – три места: площадь 
перед музеем Победы, танц-
площадка в парке Строителей,  

площадка перед Дворцом куль-
туры «Энергетик», кроме того, 
по одному месту определено в 
Одинске, Мегете и Савватеевке. 
В Братске митинги и другие обще-
ственные акции можно устраивать 
в трех местах: на площади возле  
МАУК «ТКЦ «Братск-АРТ», в скве-
ре Первостроителей и сквере  
45 квартала. В Саянске таким 
официальным местом является 
сквер ветеранов с памятником 
Победы, в Зиме – МАУК КДЦ 
«Россия». В Аларском районе 
определено 18 мест, в каждом 
муниципалитете. В Шелехове 
– семь, в Ольхонском районе – 
шесть и т.д.

План мероприятий, проводи-
мых в Иркутской области в 2020 
году в связи с 75-й годовщи-
ной Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 годов, 
днями воинской славы России, 
памятными датами России и ра-
ботой с ветеранами, утвержден 
распоряжением правительства. 
Из бюджета области будет за-
трачено более 523 млн. рублей, 
из федерального – почти 19,9 
млн., из внебюджетных источни-
ков – 20 млн. 

Запланированы организация 
и проведение мероприятий: все-
российский проект «Без срока 
давности»; всенародный исто-
рический проект «Лица Победы»; 
всероссийский проект «Памяти 

Героев»; всероссийская патри-
отическая акция «Блокадный 
хлеб»; всероссийский проект 
«Песни памяти на стадионах»; 
всероссийская акция «Сад памя-
ти»; международный арт-проект 
«РиоРита – радость Победы»; 
всероссийский проект «Поезд По-
беды»; всероссийская акция «22 
июня»; всероссийский кинопоказ 
военных фильмов «Великое кино 
Великой страны»; международ-
ная научная конференция «Уроки 
Нюрнберга». Пройдёт прием гу-
бернатора матерей и вдов При-
байкалья, вырастивших детей, 
которые при исполнении профес-
сионального и гражданского дол-
га проявили себя стойкими, дис-
циплинированными защитниками 
Родины, награждение их. Торже-
ственные мероприятия пройдут 
в воинских частях и учреждени-
ях, дислоцирующихся в Иркут-
ской области: войсковая часть 
3543 – 40 лет со дня создания; 
войсковая часть 39995 – 55 лет; 
войсковая части 86753 – 100 лет. 
Из других мероприятий – всерос-
сийская акция «Вахта Памяти», 

За работу в каких деревнях и селах врачам платят по 1,5 млн. 
рублей, а фельдшерам – по 750 тыс.? На каких площадях жители 
Иркутской области могут законно митинговать? Что будет сде-
лано в год юбилея Победы? Эти и многие другие темы нашли 
отражение в нормативно-правовых актах, опубликованных на 
правовом портале газеты «Областная» от 2-6 марта 2020 года.

патриотические акции, тематиче-
ские выставки, музейные экспо-
зиции и выставки художествен-
ных произведений, литературы, 
конкурсы, фестивали театраль-
ного, изобразительного, музы-
кального, кинематографического 
искусств, народного творчества и 
многое другое. 

Особое внимание – улучшению 
социально-экономических усло-
вий жизни инвалидов и участни-
ков Великой Отечественной во-
йны, а также лиц, приравненных 
к ним. Соцработники проверят 
условия жизни, а также условия 
и порядок предоставления мер 
социальной поддержки, окажут 
адресную помощь, организуют 
ремонт жилья, если требуется, 
и т.д. Ежегодную денежную вы-
плату получат дети войны и ве-
тераны ВОВ. Запланировано 
углубленное медицинское обсле-
дование ветеранов, инвалидов 
Великой Отечественной войны, 
участников боевых действий, 
дополнительное обследование 
на дому.

  Полностью документы можно прочитать на сайте газеты 
«Областная»: http://www.ogirk.ru/wp-content/uploads/sm-issue-
print/2020/03/22_2074.pdf;  http://www.ogirk.ru/wp-content/uploads/
sm-issue-print/2020/03/doc_17_32.pdf;  http://www.ogirk.ru/wp-
content/uploads/sm-issue-print/2020/03/dok242076_1-28.pdf

По информации газеты «Областная».

ОБЗОР ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ
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Павел Округин –  
призер первенства  

области по биатлону
24 февраля в  Иркутске  

прошло первенство Иркутской 
области по биатлону среди юно-
шей и девушек со стрельбой из 
пневматической винтовки. 

В своей возрастной группе 
(2007 год рождения и младше) 
3 место занял Павел Округин на 
дистанции 4 км с тремя огневы-
ми рубежами.

Поздравляем юного спорт-
смена с наградой, желаем даль-
нейших побед!

По информации МКУ СОЦ.

Турнир по тайскому 
боксу в Братске

22-23 февраля в г. Братске прошел открытый турнир по  
тайскому боксу, посвященный Дню защитника Отечества, в 
котором приняли участие спортсмены из разных городов  
Иркутской области. 

В этом турнире приняли участие воспитанники спортивной школы 
МКУ СОЦ тренера Андрея Сергеевича Синюшкина. В возрастной груп-
пе 12-13 лет, в весовой категории до 50 кг первое место занял Руслан 
Таюрский. В этой же возрастной группе второе место занял Максим 
Чувашов, в весе до 30 кг. Серебряным призером в весе до 34 кг стал 
Глеб Ермаков. Кирилл Чурсин также занял второе место в весе 40 кг. 

Матвей Яглинский в возрастной категории 14-15 лет, в весе 63 кг 
занял второе место. Первый бой выиграл нокаутом над бойцом из г. 
Братска. Во втором бое уступил по очкам спортсмену из г. Иркутска. 
Сложней всего пришлось Вячеславу Таюрскому, который провел три 
боя и в финале, одержав победу над опытным спортсменом из г. Брат-
ска, являющимся победителем первенства Иркутской области, занял 
1 место в весе 36 кг.

По информации МКУ СОЦ.

Одна из крупных добровольче-
ских организаций России – «Во-
лонтёры Победы». Благодаря со-
временному формату, доступному 
для людей, они занимаются патри-
отическим воспитанием граждан, 
сохранением памяти об истории 
нашей страны и изучением её в 
популярной форме.

Тема игры – «Тайны государства 
Российского». Всего было 18 во-
просов, которые разделили на три 
блока. Все вопросы были состав-
лены Анатолием Минаевым, дву-

Зимний фестиваль ГТО
В Усть-Куте прошел Зимний фестиваль ГТО. Соревнования  

проводились в командном и личном зачёте. 

В первый день состязались в лыжных гонках на различных дистан-
циях согласно возрастным категориям. Во второй день проходили  
испытания в упражнениях на отжимание, подтягивание, пресс, по 
прыжкам в длину с места и подъему гирь. Всего в фестивале при-
няли участие более 200 человек, команды школ № 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9, 
УИВТ, ИНК.

В командном первенстве победила школа № 3, на втором месте 
учащиеся школы № 9, и третье место у лицеистов. 

В личном первенстве победителями стали: Кира Чугунова, Дарья 
Рындина, Дарья Юдина, Алина Кожевникова, Фёдор Чалов, Роман Гав-
риленко, Андрей Щепанский, Данил Казаков, Илья Гамаюнов, Сергей 
Абрамов, Вячеслав Зенин. 

По информации МКУ СОЦ.

Церемония награждения

В школе № 9 раскрывают  
тайны истории

кратным обладателем Интеллек-
туального Оскара Российской ассо-
циации интеллектуальных клубов. 
Все названия блоков были напря-
мую связанны с историей: первый 
блок – «Всякая всячина», связан с 
названием журнала, который из-
давала Екатерина II; второй блок, 
«Сено – солома!», – с Алексан-
дром Васильевичем Суворовым, 
который привязывал к одной ноге 
крестьянина солому, а к другой – 
сено, обучая неграмотных солдат 
отличать правую сторону от левой; 

третий блок, «В лицах», подразуме-
вал вопросы о людях, вошедших в 
историю. 

Жюри, в состав которого вошли 
директор школы Д.Н. Скажутина, 
заместитель директора по учебно-
воспитательной работе Е.А. Тере-
щук, библиотекарь О.Н. Иванова, 
подвело итоги игры. Диплом I сте-
пени получил 11 «А» класс, диплом 
II степени – 10 «А», диплом III сте-
пени – 11 «Б». Сертификаты за уча-
стие получили ученики 11 «В», 10 
«Б», 10 «В» классов.

Коллектив клуба выражает 
огромную благодарность руково-
дителю волонтерского отряда Н.В. 
Реуцкой, классным руководителям 
школы № 9 и, конечно, интеллекту-
альным командам!

В.И. Соболева,  
руководитель школьного  

интеллектуального клуба.

Всероссийская лига интеллектуальных игр связана с историей 
нашей страны. Она включает в себя игру «Риск: разум, интуиция, 
скорость, команда», которая прошла в школе № 9 в рамках «Недели 
науки». Игра проходила между старшеклассниками. Также при-
нимал участие волонтёрский отряд школы «Стоп». В ходе игры  
ребята проявили все качества, необходимые для победы.

НОВОСТИ СПОРТАВ 2019 году Фонд Михаила Прохорова поддержал проект Усть-Кутской межпоселенческой библио-
теки «Интерактивное интеллектуальное исследование: расставим все точки над «i», участвовавший в 
грантовом конкурсе «Новая роль библиотек в образовании». Предлагаем ознакомиться с Положением 
о проведении серии игр среди школьных команд Усть-Кутского района. Объявляем начало регистрации 
команд, которая продлится до 20 марта 2020 года.

1. Общие положения
1.1. Настоящее Положение ре-

гламентирует статус и порядок 
проведения Серии игр «Интерак-
тивное интеллектуальное иссле-
дование: расставим все точки 
над «i» (далее – Серия игр) сре-
ди школьных команд Усть-Кутского 
района. 

1.2. Проект «Интерактивное ин-
теллектуальное исследование: 
расставим все точки над «i» явля-
ется победителем конкурса «Но-
вая роль библиотек в образова-
нии» Фонда Михаила Прохорова 
и реализуется на базе МКУК «Усть-
Кутская межпоселенческая библи-
отека» УКМО с 1 января 2020 г. по 
31 ноября 2020 г. 

1.3. Организационно-методиче-
ское сопровождение Серии игр 
осуществляет отдел организаци-
онно-методической и информаци-
онной работы МКУК «Усть-Кутская 
межпоселенческая библиотека». 

1.4. Настоящее Положение опре-
деляет требования к участникам и 
сроки проведения Серии игр, дей-
ствует до завершения конкурсных 
мероприятий, предусмотренных 
организационным комитетом (да-
лее – Оргкомитет).

1.6.  Вопросы допуска команд до 
участия в Серии игр и дисквали-
фикации их за нарушение данного 
Положения, решение спорных мо-
ментов, не оговорённых данным 
Положением, рассматриваются и 
решаются Оргкомитетом. Решения 
Оргкомитета имеют обязательную 
силу и обжалованию не подлежат.

1.7. Дополнительная инфор-
мация размещена на сайте Усть-
Кутской межпоселенческой би-
блиотеки.

2. Цели и задачи
2.1. Цель:
Популяризация форм интеллек-

туального досуга среди детей и 
юношества путём развития движе-
ния интеллектуальных игр, выявле-
ние сильнейших школьных команд 
Усть-Кутского района.

2.2. Задачи:
– популяризация интеллектуаль-

ного направления деятельности 
школьников и пропаганда интел-
лектуальных игр как действенной 
формы проведения содержатель-
ного досуга молодёжи;

– привлечение в интеллекту-
альное движение школьников об-
разовательных организаций Усть-
Кутского района для развития их 
интеллектуальных способностей.

3. Участники Серии игр
3.1. В Серии игр участвуют ко-

манды в составе 5 человек (одна 
команда от образовательного уч-
реждения). Возраст участников - 
14-18 лет. Замена участников в хо-
де игры допускается.

3.2. Для участия в Серии игр 
команды проходят обязательную 
регистрацию, заполнив бланк реги-
страции (Приложение 1) и отправив 
его на электронный адрес Межпо-
селенческой библиотеки (реквизи-
ты см. п. 6).

3.3. Каждый участник коман-
ды заполняет бланк «Согласие 
на обработку персональных дан-
ных» (Приложение 2). Заполнен-
ные бланки высылаются на элек-
тронный адрес библиотеки вместе 
с заявкой команды на участие в  
Серии игр. 

4. Условия и порядок  
проведения Серии игр

Серия игр – командное сорев-
нование, в котором команды со-
ревнуются между собой в умении 
находить правильный ответ на по-
ставленный перед ними вопрос 
за ограниченное время. При этом 
можно использовать справочную 
литературу, ресурсы Интернета и 
электронную базу данных «Хрони-
ки Приангарья». 

Серия игр состоит из трёх се-
зонных игр и итоговой игры. После 
каждого тура результат команды 
вносится в сводную таблицу (При-
ложение 3). 

В межсезонный период участ-
никам команд будут предложе-
ны познавательные мероприятия  

(вебинары, мастер-классы, беседы, 
библиотечные уроки) в качестве 
подготовительных мероприятий к 
сезонной игре.

Каждая команда должна выбрать 
капитана и иметь название. Участ-
ники занимают места за игровыми 
столами в соответствии со своими 
регистрационными номерами. 

Сезонная игра состоит из не-
скольких туров различного фор-
мата на заданную тему. Тексты во-
просов к интеллектуальным играм 
разрабатывает отдел организаци-
онно-методической и информаци-
онной работы Усть-Кутской межпо-
селенческой библиотеки. Условия 
каждого тура озвучиваются веду-
щим отдельно. 

5. Подведение итогов
Для подведения итогов сезонной 

игры и определения победителей 
формируется жюри из числа спе-
циалистов культуры и образования.

Жюри определяет максималь-
ный балл каждого вопроса, прове-
ряет и оценивает ответы команд в 
ходе игры. 

Членами жюри заполняется про-
токол (Приложение 4) установлен-
ного образца.

Итоги серии интеллектуальных 
игр подводятся по окончании игры. 

Результатом команды является 
сумма баллов, набранная коман-
дой во время серии игр.

Победители Серии игр опре-
деляются по сумме набранных 
баллов.

Координатор и ведущая Серии 
игр – Калиниченко Надежда Нико-
лаевна, главный библиограф МКУК 
«Усть-Кутская МБ» УКМО.  

6. Контактная информация:
МКУК «Усть-Кутская межпосе-

ленческая библиотека» УКМО, 
организатор Серии игр Интерак-
тивное интеллектуальное ис-
следование: расставим все точ-
ки над «i» 

Адрес: ул. Речников, 42
Тел: 8(39565) 5-76-77
E-mail: libustkut@mail.ru
Сайт: libustkut.ru

Положение
о проведении серии интеллектуальных игр среди школьных  

команд Усть-Кутского района «Интерактивное интеллектуальное 
исследование: расставим все точки над «i»

УТВЕРЖДАЮ:
Директор МКУК
«Усть-Кутская МБ» УКМО
Конопацкая Л.Н. _______
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Великая Отечественная 
война по своим масшта-
бам, разрушениям и чело-
веческим жертвам не имеет 
себе равных. Эта трагедия 
коснулась каждого в нашей 

Война. Победа. Память
В лицее при участии библиотеки № 1, фольклорной группы ветеранов «Тро-

пою памяти», историка и почетного гражданина Усть-Кутского района Светла-
ны Константиновны Пшенниковой состоялось торжественное мероприятие 
«Живая связь поколений. Война. Победа. Память», посвященное 75-летию По-
беды советского народа в Великой Отечественной войне. 

Лицеисты знакомятся с биографиями героев-земляков и историей их подвиговТоржественное мероприятие «Живая связь поколений» состоялось

Нарядные, красивые, в 
приподнятом настроении 
сидели за столами с угоще-
нием милые женщины (и ря-
дом - несколько мужчин!). 
За плечами у каждой – годы 
и годы нелёгкого труда, груз 
забот по воспитанию детей, 
внуков, семейные радости и 
разочарования... За плечами 
у них – целая жизнь! 

Но праздник есть празд-
ник! Звучали душевные сло-
ва поздравлений и пожела-
ний, самодеятельные арти-
сты «Магистрали»  дарили 
виновницам торжества заме-

чательные номера. Предсе-
датель ветеранской органи-
зации Валентина Сергеевна 
Жмурова наградила грамота-
ми и подарками спортсменов-
активистов. И в 70, и 80 лет 
можно успешно выступать на 
различных соревнованиях! 
Как говорится, есть ещё по-
рох в пороховницах! 

Поощрили и хозяек, кото-
рые приготовили свои фир-
менные блюда, угостив ими 
других. А ещё были игры, 
конкурсы, коллективные пес-
ни, дамы приглашали кава-
леров на белый танец. Веду-
щая программы -  хормейстер 
Людмила Валентиновна Ку-
ликова отлично справилась 
со своей задачей. 

Ольга Щемелёва,
фото автора 

стране. С первых дней во-
йны в действующую армию 
из Усть-Кутского района бы-
ло призвано 3189 человек, 
более 1000 из них не вер-
нулись. 

На мероприятии расска-
зали о подвигах участни-
ков войны, познакомили с 
их биографиями, чтобы со-
хранить память о героях-
земляках. Великая Отече-

В день весенний, праздничный...
Точнее – накануне этого замечательного дня в куль-

турно-досуговом центре «Магистраль» собрались 
представительницы ветеранской организации ми-
крорайона Лена, чтобы отметить праздник.

ственная война всё дальше 
уходит в историю, события 
военных лет уже стали эпо-
хой. Отголоски войны до-
ходят до нас через стихи и 
песни, повести и рассказы, 
фотографии и кинофильмы, 
а главное – через книги!

Заведующая библиоте-
кой Л.В. Адеева познако-
мила ребят с потрясающи-
ми книгами, находящимися 
в фонде библиотеки №1: 
«Я сделал для Победы все, 

что смог…» (в трех частях), 
«Наши земляки – защитни-
ки Ленинграда», «Память», 
«Курская битва» (воспоми-
нания сибиряков) и мно-
гими другими книгами, по-
священными нашим геро-
ям-землякам.

С каждым годом все 
меньше и меньше остаёт-
ся участников и свидете-
лей тех страшных событий. 
Такие встречи необходимы 
всем, особенно подраста-

ющему поколению, ведь 
чем раньше они узнают о 
славных страницах истории 
своей страны, края, родного 
города, тем уважительнее 
будет их отношение к Роди-
не. Ведь недаром Дмитрий 
Сергеевич Лихачѐв ска-
зал: «К патриотизму нельзя 
только призывать, его нуж-
но заботливо воспитывать». 

И.Н. Шабалина,  
библиотека № 1.

Даниил Стародубцев  
поздравляет мам и бабушек

В.С. Жмурова благодарит директора  
РКДЦ «Магистраль» Л.Н. Ярощук за гостеприимство

Душевная песня 
в исполнении  

Татьяны Таюрской Разрешите пригласить на тур вальса



18 ЭХО МЕРОПРИЯТИЙПятница, 13 марта 2020 г.

Создать отличное настроение 
помогли яркие ведущие Вера  
Рассказова и Станислав Тодо-
ров. Поздравить замечательных  
женщин пришли мужчины разных 
профессий. Студия была украшена 
шарами, цветами, чувствовалась 
атмосфера праздника. В этом году 
трансляцию прямого эфира жители 
могли посмотреть не только по те-
левизору, но и на крупнейшем ви-
део-сайте youtube.com. В студию 
приходили поздравления от усть-
кутян самым обаятельным и при-
влекательным женщинам. Авторы 
лучших видеопоздравлений полу-
чат призы от телерадиокомпании. 

Первым гостем программы стала 
директор МКДЦ «Мостостроитель», 
депутат городской Думы Татьяна 
Ивановна Моргун, которая расска-
зала, что её карьера началась с 
того, что Людмила Романова при-
гласила её сыграть Снегурочку в  
ДК «Речники». Это была первая 
роль, после которой Татьяна Ива-
новна связала свою жизнь с куль-
турой. Она играла разные роли – 
много есть чего вспомнить. Татьяна 
Ивановна прекрасный работник, 
знающий своё дело, замечатель-
ная женщина. По словам гостьи, 
в мире есть много женщин, с ко-
торых можно брать пример, таких, 
как Екатерина II, Софи Лорен, Коко  
Шанель. Но всё-таки нужно быть 
индивидуальной и оставаться  
самой собой. 8 Марта для Татьяны 
Ивановны – это цветы, весенний 
праздник, когда всё оживает. Хотя 
у нас суровый край, но это начало 
нового, светлого, чистого и теплого. 
Гостья в первую очередь поздрави-
ла своих коллег и ветеранов куль-
туры, которые очень много време-
ни и сил отдали своей профессии, 
с Международным женским днём 
и напомнила ведущим о том, что 
скоро День работника культуры 
России. 

Чтобы поздравить обворожи-
тельную Татьяну Ивановну, спе-
циально в студию, оставив свои 
дела и заботы, пришёл начальник 
Усть-Кутского филиала террито- 
риального фонда обязательно-
го медицинского страхования Ир-
кутской области Андрей Юрье-
вич Серкин. Он рассказал, что в 
его коллективе очень много жен-
щин-тружениц, умеющих работать.  
Поздравил их с 8 Марта и пожелал 
самого хорошего и доброго: сча-
стья, любви и удачи.

Второй гостьей прямого эфи-
ра стала Илона Чешковская, во-
лонтёр, заботливая мама двоих  
детей, очаровательная молодая 

девушка. Илона помогает в приюте 
«Верный друг», в котором насчиты-
вается около 100 взрослых собак и 
50 щенков. «Чтобы стать волонтё-
ром в приюте, нужно любить живот-
ных», – так считает девушка. Муж 
Илоны поддерживает её. В доме 
у них две собаки и кошка. Супру-
ги хотят построить дом и завести 
ещё питомцев. 

– Моя мама и свекровь раз-
ные по темпераменту и характеру  
женщины, но у каждой есть че-
му поучиться, поэтому они стали 
для меня настоящим примером, –  
рассказывает Илона. 

Поздравить гостью пришёл  
Михаил Александрович Барс, пер-
вый заместитель мэра. По его сло-
вам, это огромная честь. Вклад в 
работу приюта, самоотдача, забо-
та, с которой Илона относится к 
животным, неоценимы. Прозвуча-
ли трогательные поздравления от 
Михаила Александровича, в кото-
рых он пожелал счастья и любви 
всем женщинам города Усть-Кута.

Галина Баритовна Шавина, пред-
приниматель, замечательная мама, 
бабушка, добрый и светлый чело-
век, стала гостьей прямого эфира. 
Она рассказала, о том, как нача-
ла заниматься бизнесом в 90-е го-
ды. Ей тяжело было уйти с основ-
ной работы, которой она посвятила  
15 лет. Как сказала гостья, не бы-
ло выбора: нужно было выживать. 
В бизнесе помогает муж. Две доче-
ри Галины Баритовны находятся в 
декретном отпуске. Ведущие спро-
сили гостью, кто первый поздравил 
её с праздником. Галина Баритовна 
рассказала, что первым её поздра-
вил любимый муж еще 7 марта.

– Раньше люди радовались все-
му, сейчас они потеряли радость 
от праздника, всё стало обыден-
но. Мечтать уже не хочется, хочется 
чего-то приземлённого, поменьше 
потрясений, больше стабильно-
сти, – рассказала Галина Баритов-
на. Вера Рассказова заметила, что 
мечтать надо всегда, потому что 
мечты сбываются! Гостья восхи-
щается людьми, занимающимися 
спортом. Она пожелала всем жен-
щинам семейного счастья.

Поздравить обворожительную 
гостью пришел депутат районной 
думы Юрий Алексеевич Ганькин.

– В этот день нет таких прекрас-
ных слов, чтобы выразить всем 
женщинам наше мужское почте-
ние к девушкам, женщинам, бабуш-
кам. Вы олицетворяете всё самое 
дорогое, что есть в жизни каждого 
человека, – прозвучали слова его 
поздравления женщинам.

Следующие гостьи, Галина Геор-
гиевна Зажогина и Любовь Алек-
сандровна Карпеченко, восхити-
тельные, трудолюбивые женщины, 
участвовавшие в строительстве  
БАМа. Каждая гостья рассказала о 
том, с чего начиналась для неё ве-
ликая стройка. 

– Я так восхищаюсь русским че-
ловеком, мы все в России адапти-
рованы к тяжелым условиям. Нас 
вообще ничем не выбьешь из ко-
леи, – сказала Галина Георгиевна. 
– Если бы была возможность что-то 
поменять в жизни, я бы ничего не 
изменила. Это была золотая доро-
га, такое счастье, что не передать 
словами. И если бы сейчас наши 
дети прошли дорогу, которую мы 
прошли, они бы лучше возмужали. 
Молодёжи сейчас очень тяжело. 

Поздравить женщин-строите-
лей пришёл Владимир Петрович 
Сенин, руководитель Управления 
пенсионного фонда Российской  
Федерации в Усть-Кутском районе 
Иркутской области.

– Я считаю, что мне повезло  
поздравить именно вас с этим 
праздником. Мы одной породы – 
Советского Союза. И тот жизнен-
ный путь, который вы прошли, с 
теми принципами, которые воспи-
тывались в советское время: по-
рядочность, доброжелательность, 
товарищество, трудолюбие, до-
бросовестность, искренность, я  

уверен, вы заложили эти качества 
в своих детей и внуков, – сказал  
Владимир Петрович.

Гостьи поздравили всех женщин, 
работавших на БАМе, входящих в 
совет ветеранов, и пожелали, что-
бы песни в душе звучали и что-
бы больше добрых людей на пути 
встречалось!

Анастасия Мальцева, участковый 
инспектор межмуниципального от-
дела МВД России «Усть-Кутский», – 
еще одна обворожительная жен-
щина, пришедшая в студию, что-
бы принять поздравления от теле-
радиокомпании. Анастасия, сейчас 
среди участковых единственная 
женщина. В нелёгком труде ей по-
могают коллеги-мужчины. Муж Ана-
стасии поддерживает её и одобряет 
выбор профессии. Кроме этого, она 
мама троих детей. Остается только 
удивляться, как она все успевает: 
работа участкового тяжелая, зани-
мает много времени. Поздравить 
Анастасию Мальцеву пришёл её 
коллега Дмитрий Павлович Коло-
меец, капитан внутренней служ-
бы, помощник начальника МО МВД 
России «Усть-Кутский», начальник 
отделения по работе с личным со-
ставом. От лица всего отдела он 
поздравил Анастасию и сказал, 
что её коллеги гордятся, что в их  
рядах служат такие девушки.

Последней гостьей прямого эфи-
ра стала необычная, уникальная 

женщина – Тамара Александровна 
Климина, мэр Усть-Кутского райо-
на. Она пришла не одна, а в сопро-
вождении Даниила Стародубцева, 
юного артиста. Мы все знаем Тама-
ру Александровну как мэра. В рабо-
те она ценит дисциплину, порядок 
и ответственность. Но вместе с тем 
она прекрасная женщина, хозяйка, 
мама и любящая жена.

– Все праздники мы отмечаем в 
кругу семьи. У нас в семье на пять 
девочек семь мальчиков – муж-
ское превосходство, есть на кого 
опереться, есть от кого получать 
подарки. Я люблю простые цве-
ты, ромашки например. Когда да-
рят простые цветы, мне очень при-
ятно. Тюльпанчики, мимозы! Они 
вроде бы незатейливые, но нео-
быкновенные, – сказала Тамара 
Александровна. – Я люблю людей, 
несмотря ни на что. Если человек 
проявляет злость, недовольство и 
агрессию, значит у него что-то про-
исходит не так в жизни. Поэтому 
я всем женщинам хочу пожелать  
простого счастья. На всю жизнь!

Даниил Стародубцев прочел сти-
хотворение Александра Городниц-
кого «Женщина с ребёнком на ру-
ках». Ведущие подготовили Тамаре 
Александровне сюрприз. Поздра-
вить гостью пришёл Николай Ан-
дреевич Задёра, спортсмен, бок-
сёр, мужчина, который всегда готов 
прийти на помощь. Он пожелал  
Тамаре Александровне, чтобы все 
её планы были реализованы. 

– Поздравляю всех женщин с 
праздником! – сказал Николай Ан-
дреевич. – Хочется, чтобы солнце 
согревало ваши души и сердца, а 
дома близкие любили, ценили и  
дорожили вами. Счастья, здоровья 
и благополучия! 

Тамара Александровна поздра-
вила всех женщин города: «Сегод-
ня такой замечательный праздник,  
весенний, солнечный. Лучший по-
дарок каждой женщине – это цветы. 
Всем желаю, чтобы у вас не хвати-
ло ваз, чтобы их расставить. Оста-
вайтесь всегда красивыми, люби-
мыми, счастливыми, пусть у вас всё 
будет замечательно. Пусть сбыва-
ются самые смелые мечты. Пусть в 
вашей жизни присутствуют радость 
и романтика, мужчины балуют сюр-
призами, своим добрым отношени-
ем и говорят, что они вас любят!»

Хотелось бы выразить огром-
ную благодарность спонсору пря-
мого эфира, директору магазина 
цветов «Ред Роуз» Олесе Станис-
лавовне Нестеровой за букеты для 
гостей, руководству магазина «Мир 
одежды и обуви» за помощь в ор-
ганизации конкурса на лучшее ви-
деопоздравление, руководству и 
продавцам фотостудии «Кодак» 
за помощь в оформлении студии.

Подготовила Евгения  
Никульченко, фото автора.

«Самые обаятельные и привлекательные»
8 марта прошёл прямой эфир «Самые обаятельные и привлека-

тельные», посвященный Международному женскому дню. В студию 
телерадиокомпании «Диалог» пригласили обворожительных  
женщин, чтобы поздравить их с праздником. 

Ведущие Станислав Тодоров и Вера Рассказова  
встречают Тамару Александровну Климину и юного артиста

Владимир Петрович Сенин поздравляет строителей БАМа –  
Галину Георгиевну Зажогину и Любовь Александровну Карпеченко

Анастасия Мальцева –  
единственная женщина среди 

участковых МО МВД России 
«Усть-Кутский»

Михаил Александрович Барс 
благодарит Илону Чешковскую 

за вклад в работу 
приюта

Галина Баритовна Шавина  
и Юрий Алексеевич Ганькин

Татьяна Ивановна Моргун  
и Андрей Юрьевич Серкин
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Губернаторский оркестр
Уже много лет коллектив ведёт 

просветительскую деятельность, 
выступая в городах Иркутской об-
ласти. На этот раз оркестр в со-
ставе более 60 человек посетил 
города Тулун и Усть-Кут. В каче-
стве дирижёра выступил выпускник  
Казанской консерватории Максим 
Качалов. Для жителей нашего го-
рода прозвучала музыка русских 
композиторов XX века.

 В настоящее время оркестр за-
нимает одно из ведущих мест в Си-
бири. Он успешно гастролирует и 
принимает участие в музыкальных 
фестивалях Европы и Китая. Это 
единственный провинциальный ор-
кестр, которому посчастливилось 
выступать в легендарном «Золо-
том зале» Венской филармонии. В 
2018, 2019 и 2020 году взыскатель-
ная австрийская публика рукопле-
скала иркутянам. Это стало несо-
мненным признанием оркестра как 
одного из достойнейших симфо-
нических коллективов. Репертуар 
разнообразен и обширен, в этом 
ему может позавидовать любая 
филармония. Он включает в себя 
как шедевры классики, так и со-
вершенно новые, не исполняемые 
ранее произведения современных 
композиторов.

Встреча с симфонической музыкой

Симфоническая сказка 
для детей

 Зал был полон. Среди слушате-
лей были школьники, воспитанники 
детских садов, мамы с малышами. 
Юные слушатели смогли позна-
комиться с симфонической сказ-
кой Сергея Прокофьева «Петя и 
волк». Солистка филармонии Ма-
рия Князева рассказала зрителям 
об истории создания произведения 
и инструментах оркестра. Впервые 
слушая симфоническую музыку, 
детская публика по-своему, бур-
но реагировала на новые для них 
звуки. Дети живо обсуждали про-
исходящее на сцене, весело изо-
бражая героев сказки. Хочется на-
деяться, что музыкальная история 
запомнится надолго, станет дверью 
в большой мир музыки.

Мелодии,  
знакомые с детства

Вечером любителей музыки жда-
ла встреча с творчеством Георгия 
Свиридова. Были исполнены ил-
люстрации к повести А.С. Пушкина 
«Метель». Картины русской жизни 
пушкинской эпохи были талантливо 
озвучены композитором. Так, рус-
ские просторы, бег тройки под пе-
резвон бубенцов предстали перед 
слушателями в пьесе «Тройка» под 
мощное звучание оркестра. Зал с 

замиранием сердца слушал музы-
ку гениального композитора, напол-
ненную величавостью и чистотой. 
Это «Военный марш» с призывно 
звучащими ударными, «Вальс», 
узнаваемый с первых коротких ак-
кордов, и, конечно же, «Романс» 
с его пронзительной, берущей за 
душу мелодией в пении скрипок и 
виолончелей. 

Во втором отделении музы-
канты исполнили произведения  
Исаака Дунаевского, написанные к 
кинофильмам. Сменяя друг друга 
звучали увертюра к фильму «Де-
ти капитана Гранта», марш из к/ф 
«Весёлые ребята», вальсы к к/ф 
«Испытание верности» и «Кубан-
ские казаки», под которые так и  

26 февраля на сцене РКДЦ «Магистраль» выступил Губерна-
торский симфонический оркестр Иркутской областной филармо-
нии, художественный руководитель которого Илмар Артурович 
Лапиньш – альтист и главный дирижёр. 

хотелось танцевать. Дунаевско-
го по праву называют классиком 
советской песни. Лучшие из этих 
песен пришли к нам с экрана. В 
исполнении Марии Князевой (со-
прано) прозвучали: «Заздравная», 
«Песенка Пепиты» из оперетты 
«Вольный ветер» и ставшая народ-
ной «Ой, цветёт калина».

Концерт прошёл 
с аншлагом

Внимая звукам оркестра, зал буд-
то слился воедино, ведь, по словам 
Свиридова, «ценность искусства в 
его соборности, когда разные лю-
ди, слушая произведение, стано-
вятся как бы единым целым». Пу-
блика с восторгом приняла живое 
исполнение любимых с детства 

мелодий. Музыканты сказали, что 
устькутяне – чуткие и отзывчивые 
слушатели, перед которыми прият-
но выступать.

 По окончании концерта мэр рай-
она Тамара Климина выступила со 
словами благодарности за велико-
лепное исполнение и пожеланием 
новых встреч. В фойе царила по-
настоящему праздничная, светлая 
атмосфера. Провожая музыкантов 
словами признательности и восхи-
щения, люди делились радостью, 
переполняющей их сердца: «Та-
кие события как глоток воздуха, 
свежая струя в обыденности на-
шей жизни». 

Татьяна Бутакова,  
фото автора. 

Новые начинания – это что-то 
интересное и в то же время зага-
дочное. Переживания: «А как это 
получится?». Праздник готовили 
не только для себя, но и для жите-
лей посёлков Карпово, Кирзавод, 
СМП. Позади волнение, шумная 
подготовка к мероприятию, распре-
деление обязанностей, репетиции, 
придумывание образов, оформле-
ние костюмов, изготовление рекви-
зита. Поиск изюминки…

Подготовка к празднику
Всем известно, что Масленица – 

древний славянский праздник, ве-
сёлые проводы зимы, встреча вес-
ны, а непременный атрибут, символ 
солнца – блины. 

Историю своего народа, тради-
ции должен знать каждый. Поэто-
му педагоги старались донести до 
детей эту информацию и показать 

Веселые проводы зимы на Кирзаводе

Праздник «Масленица – 2020» прошёл на территории школьного 
двора. Мероприятие было организовано школой № 8 и сотрудни-
ками ДК «Геолог». 

на празднике, как интересно наши 
предки встречали Масленицу.

Готовились дружно, всей школой, 
совместно с ДК «Геолог». Классные 
руководители вместе с ребятами в 
течение недели проводили различ-
ные мероприятия: выпускали «ин-
формационные блины», проводили 
классные часы, разучивали песни 
и кричалки, рассказывали об исто-
ках данного праздника и традициях. 

Долгожданный праздник 
настал

Солнечная тёплая погода. Льёт-
ся музыка. Накрыты столы с блина-
ми, калачами, горячим ароматным 
чаем. Начинается бойкая ярмарка 
и угощение гостей.

 Открывает праздник «Маслени-
ца – 2020» работник школы Татья-
на Викторовна Пестова с коллек-
тивом «Купава» задорной песней 
про Масленицу. Эстафету принял 

ДК «Геолог». Руководитель Ксения 
Викторовна Горошко и коллектив 
«Калинушка» исполнили весёлые 
песни под звучание баяна.

Учащиеся тоже не остались в 
стороне: тут и скоморохи – зазыва-
лы в ярких костюмах, коробейники, 
первоклашки с замечательными ча-
стушками про праздник. 

Педагоги, работники школы и де-
ти были одеты в красочные празд-
ничные костюмы. Провели спортив-
ные игры, которые подготовил пре-
подаватель физической культуры 
Евгений Юрьевич Сажин. Это со-
ревнования на ловкость и смекал-
ку. Бой подушками на бревне, бой 
снежками, хождение через препят-
ствие и другие забавы создавали 
праздничное настроение.

На территории школы появилась  
красочная карета, запряжённая ма-
ленькой лошадкой – Лучиком. Его 
хозяева оделись в русские наря-
ды. У ребят – восхищение, восторг, 
желание не только прокатиться в 
карете, но и погладить красавца 

Лучика. Ростовые фигуры Зайца и 
Медведя полюбились детям.

Дружно встречаем весну
Собрались на праздник Масле-

ницы учащиеся школы и их родите-
ли, педагоги, персонал, работники 
ДК «Геолог» и жители поселка, ко-
торые с задором, смехом, шутками 
и удовольствием приняли участие в 
игре «Ручеёк», запечатлели счаст-
ливые моменты на фото. Многие 
сфотографировались на память в 
фотозоне: матрёшки – русские кра-
савицы, русская печь с балалайкой, 
народные гулянья и, конечно, вы-
веска «Масленица – 2020».

В этот день учащиеся, их родите-
ли, работники школы и дома куль-
туры не только играли, но и позна-
комились с историей возникнове-
ния праздника, узнали, как жили 
русские люди в старину, о вековых 
традициях и обрядах празднова-
ния Масленицы. Вспомнили, что 
обозначает каждый день недели, о 
том, что блины, как символ празд-
ника, имеют ритуальное значение: 

они круглые, румяные, горячие, что 
является символом солнца, кото-
рое с каждым днём весны стано-
вится ярче…

Настал черёд хоровода. В цен-
тре круга – солнце с лучами из яр-
ких атласных лент. Ребята задорно 
исполнили песни и традиционно 
сожгли чучело под кричалку «Гори, 
гори ясно…».

Проводили Зиму, сожгли все не-
приятности и обиды, встретили 
Весну, символ нового, молодого.

Праздник прошел интересно и 
ярко. Отзывы жителей поселка хо-
рошие: народное гуляние удалось 
на славу! Звучало пожелание, что-
бы проводили такие мероприятия 
ежегодно. Всем участникам празд-
ника, тем, кто готовил «Масленицу 
– 2020», выразили огромную бла-
годарность.

Русские традиции нужно чтить! 
Замечательно, что вместе с ДК 
«Геолог» мы можем проводить ин-
тересные мероприятия!

А.В. Кузнецова,  
директор МОУ СОШ № 8.

Начало хоровода под задорное исполнение ребят. В центре круга – 
солнце с лучами из атласных лент.

Подарок для устькутян – выступление Губернаторского симфонического оркестра

Красочные костюмы, ростовые фигуры, весёлые игры  
создали праздничное настроение


